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Звёздное поздравление
Backstreet Boys выступит в Алматы на День города

МЕГАПОЛИС

Аким Алматы ознакомился 
с промышленными 
проектами в СЭЗ «ПИТ»

Дархан Сатыбалды в рамках рабо-
чего объезда посетил предприятия, 
расположенные на территории 
специальной экономической зоны 
«Парк информационных техноло-
гий», и ознакомился с их произ-
водственным потенциалом, рабо-
тающим в сферах электроники, 
телекоммуникаций и медицинского 
оборудования.
На сегодня в СЭЗ действуют более 
60 субъектов малого и среднего биз-
неса, включая предприятия с высо-
ким уровнем локализации и экс-
портным потенциалом. Руководству 
города были представлены ключе-
вые параметры функционирования 
зоны и перспективы развития.
Первым объектом стала группа 
компаний NERO, специализирую-
щаяся на производстве приборов 
учета тепла, воды, электроэнергии 
и газа. Предприятие занимает  
1600 кв. м, объем инвестиций 
составил 1,5 млрд тенге, создано 

65 рабочих мест. Продукция актив-
но используется по всей стране, в 
том числе в проектах с АО «Алатау 
Жарық Компаниясы» и ГКП «Куат 
Жылу Орталық – 3» в Шымкенте.
Затем аким ознакомился с работой 
компании XFinity Solutions, которая 
в 2024 году запустила локализо-
ванное производство компьютерной 

техники Acer. Мощность предпри-
ятия – до 100 тыс. единиц продук-
ции в год, занято 70 сотрудников. 
Выпускаются ноутбуки, моноблоки 
и системные блоки с предустановлен-
ным ПО Microsoft. Компания входит 
в международный холдинг XFinity 
Group, работающий на рынки СНГ и 
Центральной Азии.

Следующим объектом стал завод 
SMART ALATAU, где с ноября 2024 
года налажен выпуск телекомму-
никационного оборудования – ком-
мутаторов, модемов, IP-телефонов и 
ТВ-приставок. На производстве тру-
дятся 60 человек, годовая мощность 
достигает 300 тыс. единиц.

(Окончание на стр. 2)

На пресс-конференции журналистам сообщили о некото-
рых деталях визита американской группы, завоевавшей 
внимание поклонников во всем мире. Организатором 
концерта в Алматы является компания First Media Group 
при поддержке акимата мегаполиса.
Само зрелище планируется провести на Центральном 
стадионе 19 сентября в рамках программы мероприятий, 
приуроченных ко Дню города. Генеральный партнер орга-
низации концерта взял на себя часть расходов, определив 
минимальную стоимость билетов в размере 40 тысяч 
тенге. Самые дорогие места оценены в 160 тысяч тенге.
– Для нас большое достижение привезти в Казахстан 
артистов такого уровня и организовать не просто концерт, 
а событие, которое станет частью культурной истории 
страны. Мы гордимся тем, что Алматы все чаще стано-
вится сценой для артистов с мировыми именами, и рады 
разделить такие моменты с нашими зрителями, – заявила 
управляющий директор устроителей концерта в Алматы 
Альфия Нургумарова. 
Заместитель руководителя управления культуры Арман 
Халбеков, в свою очередь, подчеркнул, что Алматы укреп-
ляет статус культурного центра не только Казахстана, но и 
всей Центральной Азии. 

(Окончание на стр. 3)
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Дархан Сатыбалды провел совещание по подготовке к осенней посадке 
деревьев, санитарной очистке улиц и внедрению новых стандартов благо-
устройства городской среды.

Согласно плану, в осенний период в мегаполисе планируется высадить 
более 53 тысяч деревьев, в том числе 9,3 тысячи крупномеров высотой 
четыре-пять метров. Также предусмотрена компенсационная посадка свыше 
22 тысяч деревьев и создание буферных зеленых зон с применением 356 
тысяч кустарников. Особое внимание уделят Алатаускому, Наурызбайскому 
и Жетысускому районам. Работы будут вестись с учетом ранее разработан-
ного плана устройства автоматического полива (52 участка, 290 км), а также 
в соответствии с формируемым дендрологическим планом. Продолжается 
подготовка к созданию городского питомника – завершение проектных 
работ намечено на конец 2026 года.

Представлена Программа комплексного благоустройства улиц и обще-
ственных территорий. Ее ключевым элементом станет создание КГУ «Жасыл 
Алматы», которое централизованно займется содержанием скверов, буль-
варов, пешеходных улиц и малых зеленых зон. В рамках программы пла-
нируется внедрение единых стандартов по благоустройству и озеленению.

Отдельное внимание будет уделено развитию ландшафтного дизайна, 
увеличению доли многолетних растений, внедрению систем автополива и 
освещения, а также созданию комфортной и безопасной городской среды.

Также разрабатывается единый регламент санитарной очистки. Документ 
будет включать четкие требования к качеству работ, расчеты объемов руч-
ной и механизированной уборки, нормативы по численности персонала и 
обновленный график, ориентированный на удобство сотрудников.

Аким города Дархан Сатыбалды поручил усилить контроль за целевым 
использованием выделенных средств. По его словам, если на благоустрой-
ство выделяются деньги – за их использование должен быть конкретный 
результат.

– Подрядчики и подведомственные организации должны все четко отра-
батывать. Во многих местах не работает полив: территория числится как 
обслуживаемая, но по факту за ней не ухаживают. Это нужно исправлять. 
Финансирование через районные акиматы должно быть под жестким кон-
тролем, – подытожил аким.

Приоритет городской 
инфраструктуры 

Дархан Сатыбалды ознакомился с объектами водоснабжения и поручил 
ускорить пусконаладочные работы

(Окончание. Начало на стр. 1)
Объезд завершился посещением предприятия Juldyz Kenan Co., LTD, выпускающего широ-

кий спектр медицинских изделий – от катетеров и зондов до масок и продукции для педиа-
трии и хирургии. Производство, запущенное в феврале 2025 года, рассчитано на 10 млн еди-
ниц продукции в год. Общий объем инвестиций составил 2,1 млрд тенге, на заводе работают 
120 человек.

По итогам визита Дархан Сатыбалды подчеркнул, что одним из приоритетов является соз-
дание максимально благоприятных условий для развития высокотехнологичных и импорто-
замещающих производств, поддержка экспортно-ориентированных предприятий и рост числа 
качественных рабочих мест.

Он также поручил провести технический аудит незавершенных объектов и подготовить 
конкретные предложения по их дальнейшему использованию с указанием сроков и возмож-
ностью привлечения инвесторов.

– Важно иметь четкое понимание текущей ситуации: кто активно работает, кто нет, а кто 
оформил землю, но так и не приступил к строительству. По каждому участку необходима 
прозрачная и объективная оценка. Принятие решений будет основываться на эффективности, 
– заявил Дархан Сатыбалды.

Аким также отметил значимость поддержки отечественных производителей, востребован-
ных в Алматы, и выразил готовность к системной работе по привлечению инвестиций и раз-
витию индустриальных зон с высокой добавленной стоимостью.

Системная работа

Конкретный 
результат 

Аким Алматы поручил усилить контроль за поливом  
и уходом за зелеными зонами

Полосу подготовила Наталья ГЛУШАЕВА

Аким Алматы провел рабочий объезд объ-
ектов водоснабжения в Наурызбайском и 
Бостандыкском районах, в рамках которого озна-
комился с реализацией ключевых инфраструк-
турных проектов, направленных на повышение 
надежности водообеспечения и развитие инже-
нерной инфраструктуры города.

Первым объектом стал строящийся комплекс 
по водозабору и водоподготовке в микрорайоне 
Карагайлы, который призван обеспечить каче-
ственным водоснабжением густонаселенную часть 
Наурызбайского района. Производительность 
станции составляет 15 тысяч кубометров воды в 
сутки. На сегодня строительные работы заверше-
ны, ведутся пусконаладочные мероприятия, в том 
числе по реагентному и фильтровальному обо-
рудованию, автоматике и подключению систем 
управления.

Аким сделал отдельные замечания по срокам 
сдачи объекта и поручил ускорить решение воз-
никающих вопросов.

Далее глава города посетил площадку рекон-
струкции водопроводных сетей и насосной стан-
ции на улице Аскарова. В рамках проекта будет 
построена новая насосная станция второго подъ-
ема, реконструированы резервуары чистой воды, 
заменены устаревшие коммуникации и модер-
низированы инженерные системы. В будущем 
объект обеспечит стабильной подачей воды более 
15 тысяч потребителей, включая социальные объ-
екты. Начало строительства запланировано на 
июль текущего года.

Завершающим пунктом объезда стало гидротех-

ническое сооружение «Резервное озеро» в микро-
районе Нур Алатау. Объект – накопитель объемом 
300 тысяч кубометров воды, ранее использо-
вавшийся как резерв, выведен из эксплуатации 
из-за выявленных конструктивных дефектов и 
аварийных участков и требует капитальной рекон-
струкции.

С учетом стратегической значимости площадки 
прорабатывается возможность размещения мем-
бранных установок для очистки воды, строитель-
ства новых резервуаров чистой воды объемом 
не менее 6000 м³ и реконструкции существую-
щих. Дополнительно планируется предусмотреть 
систему обеззараживания для предотвращения 
загрязнений и частичное возвращение участка в 
собственность города для организации зеленой 
зоны – парка или сквера.

– Стабильное водоснабжение – один из ключе-
вых факторов комфорта и безопасности для горо-
жан. Мы обязаны обеспечить жителей качествен-
ной водой и надежной инженерной инфраструкту-
рой. Все работы должны быть завершены в срок, 
без затягивания, – отметил Дархан Сатыбалды.

По итогам объезда аким города поручил обе-
спечить эффективную координацию между 
всеми участниками строительства, устранить 
замечания, препятствующие вводу новых мощ-
ностей в эксплуатацию, и активизировать темпы 
наладочных работ. Он подчеркнул, что развитие 
надежной и современной системы водоснабже-
ния – один из приоритетов городской инфра-
структурной политики.
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Так, алматинский зоопарк освобожден 
от обязательных отчислений за использо-
вание особо охраняемой природной тер-
ритории. Депутаты признали утратившим 
силу решение от 30 октября 2020 года, 
которым ранее устанавливались ставки 
платы за пользование территорией зоопар-
ка. Решение принято в связи с изменения-
ми в законодательстве, согласно которым 
исключена правовая основа для взимания 
соответствующих платежей. 

К слову, за последние четыре года зоо-
парк мегаполиса только за пользование 
особо охраняемой природной территорией 
перечислил в налоговый бюджет сумму в 
размере 110 миллионов тенге. Средства 
теперь останутся в распоряжении самого 

зоопарка и будут направлены на разви-
тие инфраструктуры и улучшение условий 
содержания животных.

В связи с кадровыми изменениями 
депутаты утвердили новый персональный 
состав акимата города. Решение принято 
в соответствии с Законом Республики 
Казахстан «О местном государствен-
ном управлении и самоуправлении», 
регулирующим порядок формирования  
акимата.

Изменения коснулись и состава комис-
сии по коммунальной инфраструктуре, 
энергетике, водоснабжению и городской 
мобильности. Так, председателем комис-
сии избран депутат Садир Хамраев, ранее 
активно участвовавший в ее работе.

Состоялась XXXI сессия маслихата Алматы

Депутатские решения

В ходе сессии также досрочно прекра-
щены полномочия депутата маслихата 
от партии AMANAT Бекбола Рамазана. 
Решение принято на основании его заяв-
ления и представления Территориальной 

избирательной комиссии в соответствии 
с требованиями действующего законода-
тельства.

София ОРЛОВА
Фото Самата ХУСАЙНОВА 

Мероприятие под слога-
ном «Казахстан – Китай: 
Зеленая экономика и 
устойчивые инвести-
ции» прошло в мегаполи-
се с участием руководства 
акимата Алматы, предста-
вителей Минэкологии, дру-
гих ведомств РК, а также 
акиматов Алматинской, 
Жамбылской, Жетысуской 
и Улытауской областей. 
Были также представле-
ны гости из ведущих биз-
нес-кампаний Китая, инве-
стиционных и финансовых 
структур.

Участники форума обо-
значили важность между-
народного инвестиционно-
го диалога. Казахстанские 
партнеры отметили, что для 
ряда отраслей экономики 
РК характерно выделение 
в ходе производственных 
процессов различных видов 
отходов. 

– В Казахстане имеются 
производственные отхо-
ды объемом до 100 млрд 
тонн. Для извлечения из 
них полезных компонентов 
необходимы новые техноло-
гии, – заявил председатель 
политической партии зеле-
ных «BAYTAQ» Азаматхан 
Амиртаев. 

Для примера в условиях 
Алматы, где планируется 
открытие заводов по сбор-
ке автомобилей известных 
зарубежных компаний, воз-
можно развитие предпри-
ятий, где могут собираться 
комплектующие элементы. 

Это дает возможность для 
локализации производства, 
с созданием новых рабочих 
мест.

Некоторые спикеры отме-
чали имеющиеся в нацио-
нальной экономике пробле-
мы. Так, одним из парадок-
сов в сфере АПК является 
то, что в нашей стране выпу-
скается в достаточных объ-
емах мясо, молоко, шерсть, 
другая продукция сельского 
хозяйства, но в то же время 
страна импортирует различ-
ные виды продовольствия, в 
том числе аналогичную про-
дукцию по более высоким 
ценам. Это связано с тем, 
что в Казахстане не хватает 
производственных предпри-
ятий в ряде важных отрас-
лей. Чтобы развивать бизнес 
в этом направлении, предла-
гается увеличение инвести-
ций и привлечение новых 
технологий. 

Для успешной работы, 
позволяющей осуществлять 
замещение продукции, 
которую ранее импортиро-
вали в РК, важно создание 
новых производств, реани-
мирование простаивающих 
экономических производств 
и обанкротившихся пред-
приятий, более широкое 
развитие малого предпри-
нимательства и ремеслен-
ничества. 

Одним из прорывных 
направлений могут стать 
стартапы, которые явля-
ются важными источ-
никами инновационных 

и гибких производств. 
Кроме того, отмечена воз-
можность создания казах-
станско-китайского хаба с 
условиями, создаваемыми 
для СЭЗ. 

Участники форума обсу-
дили различные аспекты, 
касающиеся ПИИ, попу-
ляризации зеленых инду-
стрий, регионального инду-
стриального развития. 

Итогом QAZAQ INVEST 
FORUM 2025 стало созда-
ние транснационального 
инвестиционного фонда 
Kazakh-Asia Investment 
Fund с общим капиталом на  
5,25 трлн тенге и соглаше-
ний на 225 млрд тенге.

Фонд будет направлен на 
финансирование масштаб-
ных проектов в сферах эко-
логии, зеленой энергии, 
инфраструктуры и устой-
чивой промышленности, 
соответствующих критери-
ям устойчивого развития. 
Выделение инвестиций на 
конкретные проекты нач-
нется по результатам рас-
смотрения заявок и бизнес-
планов.

В рамках форума под-
писаны инвестиционные 
соглашения и меморанду-
мы, среди которых: откры-
тие завода по производству 
упаковочной бумаги, пред-
приятия по переработке 
тетрапак-отходов, заво-
да по выпуску солнечных 
панелей.

Расул БАХАМОВ

Соглашения  
на миллиарды

В мегаполисе прошел QAZAQ INVEST FORUM 2025

В рамках проекта Управления 
общественного развития горо-
да «Развитие диалога между 
местными исполнительными 
органами и гражданским обще-
ством» cостоялась встреча обще-
ственников, юристов с членами 
Ассамблеи народа Казахстана. 
Мероприятие организовано меж-
дународным общественным фон-
дом «Жанашыр». На повестке дня 
были вопросы взаимодействия 
гражданского общества и мест-
ных исполнительных органов. 

Спикерами выступили: член 
Общественного совета Алматы 
Ермек Кожамсугиров, прези-
дент международного обще-
ственного фонда «Жанашыр» 
Жаныл Апетова и юрист Роза 
Ережепқызы.

Ермек Кожамсугиров подчер-
кнул значимость участия АНК в 
общественном контроле, отметив, 
что задача общественных советов 
– налаживание конструктивного 
диалога между обществом и орга-
нами власти.

– Роль Ассамблеи народа 
Казахстана является очень важ-
ной. Хотелось, чтобы в обще-
ственном контроле участовали 
все представители, – отметил он.

Роза Ережепқызы рассказа-
ла о структуре и целях закона, 
охватывающего широкий спектр 
вопросов. Она отметила важность 
вовлечения граждан в процесс 
контроля, обеспечения прозрач-
ности и повышения эффектив-
ности деятельности организаций.

– Объектами общественного 
контроля не являются госор-

ганы и организации, отнесен-
ные к категории особорежим-
ных, режимных объектов РК. 
Субъекты общественного кон-
троля (граждане РК) для прове-
дения общественной экспертизы 
вправе привлекать экспертов 
или экспертные организации. 
Заключение общественной экс-
пертизы, содержащее выводы 
экспертов, оформляется в виде 
итогового документа и направ-
ляется объектам общественного 
контроля для рассмотрения, – 
отметила она.

Представители АНК проявили 
интерес к процедурам обществен-
ного контроля и сферам его при-
менения, задавали много вопро-
сов. В частности, присутствую-
щих интересовали пошаговые 
инструкции для осуществления 
проверки в организациях здра-
воохранения, детского питания и 
т.д. Участники встречи вырази-
ли готовность активно участво-
вать в общественном контроле и 
использовать свой потенциал для 
решения социальных проблем.

– Считаю, что закон «Об обще-
ственном контроле» при усло-
вии его правильного исполнения 
может улучшить качество оказы-
ваемых услуг, – отметила член 
Совета матерей Алматы при АНК 
Анар Габбасова.

Проведение обучающих семи-
наров, посвященных практическо-
му применению Закона РК «Об 
общественном контроле» плани-
руется после 15 июля.

Асель ТАШИБАЕВА
Фото автора

Право на проверку
Представителям АНК Алматы разъяснили значимость 

закона «Об общественном контроле»

(Окончание. Начало на стр. 1) 
– Благодаря активной куль-

турной политике последних лет 
город становится все более при-
влекательной площадкой для 
артистов категории «А» мировой 
музыкальной индустрии. Концерт 
Backstreet Boys – это не часть 
мирового тура, а отдельное соль-
ное выступление, организованное 
специально для казахстанских 

поклонников. В целом группа не 
планирует гастроли по региону 
СНГ и выступит эксклюзивно в 
Казахстане, – сказал он. 

Билеты в массовую продажу 
поступят 14 июля на платформе 
kino.kz и начнутся в 11.00. 

Необходимо отметить, что  
10 августа в Алматы запланиро-
ван концерт другой знаменитости 
– Дженнифер Лопес. 

Всего в первом полугодии 
2025 года в Алматы проведено 
более 160 масштабных культур-
ных мероприятий, охвативших 
свыше 800 тысяч зрителей, что 
подтверждает высокий интерес к 
культурной жизни города и его 
растущую роль как одного из 
ключевых культурных и туристи-
ческих центров региона.

Талгат САДЫКОВ

Звёздное поздравление
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Мало кто из алматинцев или гостей 
города, проезжая по БАКАД, задумывал-
ся, сколько сил и конструкций вложено 
в эту магистраль. Одним из сделавших 
значимый вклад в реализацию проекта 
участников является Алматинский завод 
мостовых конструкций, имеющий более 
чем полувековую историю. 

В профессию – по призванию
Председатель совета директоров «АЗМК 

GROUP» Шухрад Шардинов считает, что 
за каждым успехом стоит дружный и про-
фессиональный коллектив. При этом, 
нисколько не умаляя достоинств других 
работников, коллеги полагают, что весо-
мый вклад делает первый руководитель 
как уникальный менеджер.

– С детства отец привозил меня на 
завод. Мне понравилось производство, 
работа с людьми и я выбрал эту профес-
сию. Со школы готовился к будущей спе-
циальности, изучал точные науки, читал 
много книг про бизнес.

Затем пошел учиться в автодорож-
ный институт на отделение «экономика и 
управление строительством», студентом 
проходил здесь практику, в свободное 
время приходил с отцом на завод.

Особенно яркое впечатление от заво-
да, полученное еще школьником, – это 
люди и их подход к труду. Меня поразили 
патриотизм и их преданность делу, – рас-
сказывает Шухрад Шардинов.

Предприятие является уникальным 
заводом в Казахстане и СНГ по выпуску 
конструкций для нефтегазового комплек-
са, автодорог, спорткомплексов, вокза-
лов и аэропортов. В копилке – участие в 
проектах «Западная Европа – Западный 
Китай», БАКАД, трассы Алматы – Астана, 
магистралей «Центр – Запад», «Центр – 
Восток» и «Центр – Юг».

АЗМК обеспечивает 70% потребно-
стей страны мостовыми конструкциями, 
выпускает все виды дорожных изделий 
и уверенно чувствует себя на междуна-
родном рынке. Компании «Казтрансойл», 
«Казахойл», BI Group, ТОО «Integra» и дру-
гие весомые фирмы высоко оценивают 
сотрудничество с АЗМК.

Алматинский завод мостовых конструк-
ций и ранее был успешным производ-
ством. Но с приходом нового руководи-
теля, как отмечают коллеги, предприятия 
получили новый импульс.

За 20 лет работы на производстве 
Шухрад Шардинов смог создать один из 
крупнейших холдингов в Казахстане, куда 
вошли традиционные и вновь созданные 
компании. Началась модернизация завода, 
заработали автоматизированные линии по 
выпуску изделий. В итоге производитель-
ность выросла в три раза, резко возросли 
объемы заказов. 

Были созданы: логистическая компа-
ния «Транс–ЖБ», совместный с партне-
рами завод «Инотрек» по производству 
инновационных ЖБ-шпал. В Актобе был 
приобретен завод по выпуску железобе-
тонной продукции для западного реги-
она. Новинкой стало создание мобиль-
ных заводов в удобных для покупателя 
местах, что кардинально снизило расходы 
на логистику как для производителя, так и 
для заказчиков.

За счет собственных разработок снижа-
ется зависимость от внешних поставок. 
Спроектированная на АЗМК инновацион-
ная балка ТБН соответствует еврокодам 

Шухрад Шардинов: 

«Люби свой город, 
семью и работу»

Руководитель передового алматинского предприятия  
отмечает свой юбилей

и дает экономию бюджетных средств до 
30% при возведении мостов. В ходе стро-
ительства БАКАД такие балки существен-
но ускорили ход работ.

Холдинг стал первой компанией в 
Казахстане, которая получила две пре-
стижные награды «Алтын Сапа» – в 2014 
и 2020 годах.

Главная ценность – люди 
– Мне отец с детства привил, что нужно 

относиться с уважением к любому трудя-
щемуся человеку. У нас создан резерв на 
выдвижение. Если встречаются самород-
ки, мы их поддерживаем. Молодежи соз-
даны условия для роста. Несколько наших 
парней учатся в вузах на технических 
специальностях. В будущем они гаранти-
рованно займут более высокие ступени, 
– отмечает глава холдинга.

Не случайно одним из подходов Шухрада 
Шардинова вместе с ориентиром на инно-
вации является ставка на омоложение 
кадров. Сегодня в холдинге большинство 
руководителей, от начальников цехов до 
директоров предприятий, – сотрудники в 
возрасте до 40 лет. 

Как и у многих производств бывали в 
истории холдинга и кризисные моменты.

– Бывали времена, когда не было зака-
зов и заводы простаивали. Приходилось 
отправлять людей в отпуска, но большин-
ство работников с пониманием отнеслось 
к временным трудностям. Этот костяк 
сохранился до сих пор, – рассказывает 
Шухрад Шардинов.

Во время пандемии COVID-19 «АЗМК 
GROUP» стал одним из немногих предпри-
ятий, которые не приостановили работу. 
Были созданы условия для минимизации 
контактов и защиты сотрудников, уси-
лена медслужба, выданы СИЗы, сове-
щания проводились в онлайн-режиме. 
Оказалось, что самое минимальное коли-
чество заражений было на данном пред-
приятии. В это время вокруг мегаполи-
са строилась БАКАД, куда своевременно 
поставлялась продукция АЗМК.

– Мы выдерживаем достойную конку-
ренцию со многими производителями. 
Только в 2024 году освоили более 200 
наименований железнодорожной продук-
ции. Выпускаем более полутора тысяч 
новых и традиционных видов ЖБИ. Мы 
представлены во всех регионах страны, 
имеем производства в Актобе, Атырау, а 
также мобильные заводы. Выпускаем не 
только железобетонные, но и металлокон-
струкции, – говорит о новейшей истории 
холдинга его руководитель.

Гордостью предприятия является уча-
стие в автомобилестроении. АЗМК удалось 
выдержать конкуренцию и изготовить 

новую качественную 
продукцию, которую 
установили именно 
на новом строящемся 
автомобильном заво-
де. 

Есть у руководите-
ля и личные секреты 
как удержать кадры 
и расширить произ-
водство.

– Людям надо доверять 
и поддерживать их. Каждому работнику 
нужно давать поле для творчества. У нас 
есть трудовые династии. Многие привели 
сюда детей, которые сейчас успешно себя 
проявляют на разных должностях, – отме-
чает собеседник. 

Предприятия загружены заказами, но 
Шухрад Шардинов с оптимизмом смотрит 
вперед. 

– У нас есть перспектива – страны СНГ, 
расширение объемов поставок в РФ, инте-
ресны рынки Узбекистана, Афганистана 
и Китая. Есть перспективные проекты в 
Европе, где также хотим открывать совре-
менные заводы, – говорит о будущем 
глава холдинга. 

Инновациям – дорогу 
Шухрад Шардинов считает важным 

фактором внедрение новинок и гибкий 
подход в системе производства, логисти-
ке и реализации продукции. Предприятия 
развиваются под знаком форсированной 
индустриализации. Продукция поставля-
ется не только по стране, но и стабильно 
идет на экспорт. 

В холдинге многонациональный и 
сплоченный коллектив. Все отмечают, 
что работают и живут как одна большая 
семья. 

Оптимистичный настрой на долгую 
работу вполне понятен. Помимо хорошей 
зарплаты здесь решаются и социальные 
вопросы. На заводе есть парикмахерская, 
магазин, фитнес-центр и даже теплица. В 
медцентре работники проходят бесплат-
ное обследование и лечение. Летом детям 
сотрудников предоставляют путевки в 
детские лагеря. Работники могут получить 
беспроцентные ссуды на обучение, при-
обретение жилья или лечение. Ежегодно 
несколько десятков специалистов в каче-
стве поощрения отдыхают по турпутевкам 
за границей за счет предприятия. 

Завскладом цеха металла Виктор 
Чехонадский считает главу холдинга пред-
ставителем новой волны управленцев.

– Вначале я не совсем его понимал, но 
затем увидел человека с новыми мысля-
ми, который подобрал стабильную коман-
ду профессионалов. Он видит конечную 

цель и настойчиво к ней продвигается, 
– говорит спикер.

Представитель молодой группы управ-
ленцев, директор производства АЗМК 
Адиль Курбанов, работающий здесь вось-
мой год, выделяет помимо профессио-
нальных еще и личные качества генераль-
ного директора.

– Он является руководителем, который 
доверяет начальникам подразделений 
производственные особенности цеха или 
лаборатории. Он постоянно выслушивает 
заказчиков, которые хотят получить все 
«под ключ». Затем мы всей командой 
делаем анализ, чтобы эффективней вести 
партнерство. 

Мне импонирует его деловитость, кру-
гозор, умение вникнуть в самые разные 
проблемы, – говорит специалист.

Несмотря на плотный рабочий график, 
множество общественных дел, Шухрад 
Ахметжанович уделяет время семье и 
любимым занятиям. Ежедневные пробеж-
ки по утрам – это и хобби, и настрой на 
работу, а в выходные – походы с семьей 
в горы. 

Как и каждый здравомыслящий алмати-
нец, он искренне переживает за положе-
ние дел в Алматы.

– Я родился и вырос в этом городе. 
Здесь прошли мое детство, юность. Здесь 
сложился в профессии и встретил свою 
любовь, создал семью. В Алматы роди-
лись мои дети. Где бы ни был – в Париже 
или Нью-Йорке, я скучаю по нему.

Хочу сказать всем горожанам: любите 
свой город, здесь есть особая теплота. 
Начни с себя – не сори, соблюдай чистоту 
и порядок везде, в любом месте, как будто 
ты у себя дома. За нас никто другой это 
не сделает. Глядя на нас, гости города, 
переезжающие из других регионов люди, 
наши дети станут вести себя аналогично, – 
говорит юбиляр.

Расул БАХАМОВ
Фото из личного архива  

Ш.А. ШАРДИНОВА

Досье «Вечёрки»
Шухрад Ахметжанович Шардинов родился 10 июля 1975 года в 

Алматы.
Окончил КазАТК, КазГЮА, бизнес-школу Назарбаев Университета, 

магистратуру КазАДИ имени Л.Б. Гончарова.
Депутат маслихата VII созыва Алматы, председатель комиссии 

Общественного совета Алматы и делового совета при акиме Алматы. 
Входит в Отраслевой совет инфраструктурного развития НПК 

«Атамекен», член Всемирной дорожной ассоциации PIARC, эксперт 
– член Технического комитета «Мосты». 

Награжден орденами «Құрмет» и «Парасат», различными меда-
лями, имеет звания «Почетный дорожник РК», «Почетный дорож-
ник СНГ». 

Женат, воспитывает троих детей.



О развитии в первом 
полугодии одного из 
ключевых промыш-

ленных и торговых узлов 
мегаполиса на площад-
ке РСК рассказала аким 
Жетысуского района Ляззат 
Жылкыбаева.

Так, за 
я н в а р ь –
май 2025 
г о д а 
о б ъ е м 
промыш-
л е н н о г о 
п р о и з -
в о д с т в а 
вырос на 
1 4 , 4 % 
(161,8 млрд тенге). Это стало 
результатом активной рабо-
ты 572 промпредприятий 
района, среди которых 52 – 
крупные и средние, и 520 
– малые.

Инвестиции в экономи-
ку района составили около  
65,3 млрд тенге, что стало 
драйвером развития ряда 
ключевых отраслей. Сфера 
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Для журналистов районным акима-
том был организован пресс-тур, в рам-
ках которого 
продемонстри-
рованы резуль-
таты реализа-
ции БНУ.

Так, на 
участке улицы 
Торайгырова от 
улицы Саина до 
улицы Абиша 
Ке к и л б а й ул ы 
строится современная пешеходная 
зона нового поколения. Инициатива 
зародилась благодаря жителям района 
и основана на принципах современной 
урбанистики – приоритет пешеходам, 
комфорту и безопасной городской 
среде.

Аким района Санджар Алин отме-
тил, что эта зона станет полноценным 
общественным пространством, где 
органично сочетаются удобство, без-
опасность и эстетика для людей всех 
возрастов.

Пешеходная зона создается по прин-
ципам «городской улицы для людей» 
– с удобными тротуарами, велодорож-
ками, местами для отдыха и озеле-

строительства продемон-
стрировала рост (+20,1%) с 
объемом в 11,6 млрд тенге. 
Возросла общая площадь 
введенного в эксплуатацию 
жилья (+15,8%). За счет 
роста производственных и 
инвестиционных показате-
лей объем сборов в город-
ской бюджет вырос на 11% 
(149,7 млрд тенге).

В рамках политики децен-
трализации, направленной 
на улучшение инфраструк-
туры и повышение качества 
жизни, бюджет района за 
три года вырос в четыре раза 
– с 7,5 млрд тенге в 2023 
году до 30 млрд тенге в 2025 
году. 

Как сообщила Ляззат 
Жылкыбаева, активно реа-
лизуется комплексная про-
грамма по модернизации 

и развитию инженерной 
инфраструктуры. 

Продолжается реализация 
масштабного инженерного 
проекта, направленного на 
строительство новых ком-
мунальных сетей. Проект 
предусматривает строитель-
ство 26 км сетей водоснаб-
жения и 72 км сетей водо-
отведения, охватывающих 
более 120 улиц района. 

В Жетысуском районе дей-
ствует 20 344 светоточки, из 
которых 13 793 –это совре-
менные LED-светильники и 
6551 – устаревшие модели 
ЖКУ. В рамках масштаб-
ной программы развития 
освещения активно прово-
дится ремонт и замена ста-
рых приборов, установка 
новых LED-ламп, а также 
подключение улиц, ранее 

частично или полностью не 
освещенных. Завершены 
работы по комплексному 
освещению 22 улиц, сей-
час продолжается монтаж 
систем на оставшихся 94 
улицах и переулках. Всего 
в этом списке 116 участков.

Аким отметила, что в 
районе началась реализа-
ция проекта архитектурно-
фасадного освещения. На 
первом этапе оно охватит 
29 зданий, включая девять 
социальных объектов и 20 
многоквартирных домов. 
Этот проект не только при-
даст новым районам особую 
атмосферу, но и повысит 
уровень безопасности и при-
влекательность городской 
среды в вечернее и ночное 
время.

В числе приоритетных 

задач – предотвращение ЧС. 
По поручению акима города 
завершены работы по укреп-
лению склонов на улицах 
Шелихова и Волочаевская. 
За счет этого угроза оползня 
устранена.

Также аким Жетысуского 
района Ляззат Жылкыбаева 
рассказала об открытии 
новых поликлиник и рабо-
те действующих центров 
социальной поддерж-
ки. До конца 2025 года на  
ул. Нусипбекова откроется 
поликлиника на 200 посе-
щений в день. Еще одно 
медучреждение на 300 посе-
щений в смену появится на 
ул. Омарова. Кроме того, 
в июле завершится капре-
монт городской поликлини-
ки № 21.

Азат ЗАКИЕВ

Динамичный сектор
Жетысуский район наращивает жилой фонд и показал рост промышленности на 14,4%

По инициативе 
жителей 

Какие проекты были реализованы в рамках программы 
«Бюджет народного участия» в Бостандыкском районе

Бостандыкский район 
удерживает лидерство по 
привлечению инвестиций, 
а также укрепляет пози-
ции как центр МСБ, заявил 
на площадке РСК Алматы 
аким района Санджар 
Алин.

Объем инвестиций в 
основной капитал за пять 
месяцев 2025 года соста-
вил 175,5 млрд тенге, что 
на 37,4% выше аналогич-
ного периода 2024 года. 
Рост стал возможен бла-
годаря активной инвести-
ционной политике и улуч-
шению делового климата. 
За год число субъектов 
МСБ увеличилось на 5,3% 
– до 67 720.

Розничная торговля так-
же показывает значитель-
ную динамику: объемы 
продаж выросли на 27,7%,  
достигнув 528 млрд тенге 
против 413,4 млрд тенге в 
аналогичном периоде про-
шлого года. Оптовая тор-
говля увеличилась на 6% 
и составила 911,9 млрд  
тенге (в 2024 году –  
860,5 млрд тенге). 
Налоговые поступле-
ния в бюджет составили  
302,8 млрд тенге.

В районе строят и 
модернизируют более  
150 км инженерных сетей 
на 35 млрд тенге. Идет 
масштабная работа по 
строительству, рекон-
струкции и модернизации 
водопроводных, кана-
лизационных, тепловых 
и осветительных сетей. 
Общая протяженность 
запланированных и реали-
зуемых сетей составляет 
свыше 150 км, а общий 
объем инвестиций – более  
35 млрд тенге. 

В июне стартовал один 
из крупнейших проектов 
– строительство водоза-
борного сооружения про-
изводительностью девять 
тысяч кубометров в сутки, 

что обеспечит водой более 
25 тысяч жителей района. 

С мая 2025 года про-
должаются работы по лик-
видации последствий ЧС: 
идет строительство около 
семи километров маги-
стральных сетей водо-
снабжения и водоотведе-
ния на ряде улиц. 

Активно ведутся работы 
по модернизации улично-
го освещения. Заменено 
19,6 км старых кабельных 
линий, установлено 70 
новых опор и около 2600 
светильников на 80 улицах 
и в 100 дворах. До конца 
года планируется заме-
на еще 40 км кабельных 
линий, установка 230 опор 
и трех тысяч светильников. 

Как рассказал Санджар 
Алин, в районе отремонти-
руют более 60 км дорог и 
обновят десять пешеход-
ных переходов. На разви-
тие уличной инфраструк-
туры направлено свыше 
пяти миллиардов тенге. 
Продолжается комплекс-
ное развитие дорожной 
и транспортной инфра-
структуры. 

В 2025 году по про-
грамме ремонта дорог 
планируется обновить еще  
27,5 км дорожного полотна 
на 19 улицах, на что выде-
лено три миллиарда тенге. 

В апреле 2026 года 
планируется завершение 
реконструкции набережной 
р. Большая Алматинка от 
плотины до проспекта Абая 
протяженностью 5,7 км. 

– До конца года мы реа-
лизуем два крупных про-
екта – реконструкцию тер-
ритории КЦДС «Атакент» 
и создание нового парка 
Южный. Это позволит рас-
ширить зеленую инфра-
структуру района и обес-
печить горожан качествен-
ными общественными 
пространствами, – подчер-
кнул Санджар Алин.

Расул БАХАМОВ

Центр МСБ
В Бостандыкском районе по итогам первого 

полугодия инвестиции выросли на 37,4% 

нением. Территория была полностью 
расчищена: убраны старые постройки, 
проведены инженерные работы, про-
изводится укладка нового покрытия. 
Все решения принимались с участием 
жителей и с учетом ландшафта, транс-
портной логистики и потребностей 
разных категорий горожан.

– Проект пешеходной зоны охваты-
вает территорию более 4,2 гектара. 
Ранее эта территория была малопри-
способленная для комфортного пре-
бывания горожан: отсутствовали ска-
мейки для отдыха, не было детских 
игровых площадок, тротуары были 
узкими и неудобными, а озеленение 
практически отсутствовало, – отметил 
аким Бостандыкского района.

Ожидается, что основные работы 
будут завершены до конца октября. 
Эта пешеходная зона станет не просто 
удобным маршрутом, а точкой притя-
жения для жителей – примером того, 
как городская среда может меняться с 
участием самих горожан.

Стоит отметить, что на участке буль-
вара Гагарина от улицы Жандосова до 
проспекта Абая завершился масштаб-
ный проект по созданию современной 
пешеходной зоны. Инициатива исхо-

дила от самих жителей и была реали-
зована в рамках программы «Бюджет 
народного участия». 

Пешеходная зона была по-совре-
менному обустроена просторными 
тротуарами, беговой дорожкой, зона-
ми отдыха и системой освещения, про-
изведено озеленение. Территорию рас-
чистили, заменили инженерные сети, 
уложили новое покрытие. Каждый этап 
проектировался с участием местных 
жителей.

По словам Санджара Алина, эта 
территория превратилась в полноцен-
ное общественное пространство, где 
теперь безопасно, удобно и приятно 
проводить время жителям всех воз-
растов.

– По просьбе жителей мы пред-
усмотрели зоны для скандинавской 
ходьбы, спортивные и инклюзивные 
площадки, детские игровые зоны. 
Движение в зоне спроектировано с 
учетом безопасности, чтобы пешехо-
ды не переходили магистраль. Сейчас, 
особенно по вечерам, видно, как 
люди гуляют и отдыхают, – добавил 
Санджар Алин.

Акторе ОМАРОВ
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА
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На территории мусоросортировочно-
го комплекса ТОО «Green Recycle» в 
Алатауском районе состоялась церемо-

ния передачи 50 новых специализированных 
автомобилей для вывоза твердых бытовых 
отходов. В мероприятии приняли участие 
министр экологии и природных ресурсов 
Республики Казахстан Ерлан Нысанбаев и 
аким города Алматы Дархан Сатыбалды.

Передача техники состоялась в рамках 
республиканской экологической инициа-
тивы «Таза Қазақстан», направленной на 
улучшение качества окружающей среды и 
развитие культуры чистоты. Проект реа-
лизуется совместно с АО «Жасыл даму» и 
ТОО «Ақ Тәртіп» и предусматривает модер-
низацию всей системы обращения с отхо-
дами в Алматы.

Новая техника обеспечит более эффек-
тивный вывоз отходов, повысит санитар-
ные стандарты в городе. Автопарк попол-
нился современными машинами марки 
JAC N200. Техника оснащена крано-мани-
пуляторными установками и адаптирована 
к городским условиям. Благодаря этому 
предприятие сможет повысить регуляр-
ность и качество вывоза отходов, а также 
создать около 50 новых рабочих мест в 
сфере коммунального сервиса.

Финансирование проекта осуществлено 
за счет льготного займа АО «Фонд разви-
тия промышленности», предоставленного 
через АО «Жасыл даму» под 3% годовых 

Шаг к «зелёному» городу
В Алматы передали 50 новых машин для вывоза ТБО

сроком до 7 лет. Средства выделены в рам-
ках механизма утилизационного платежа.

Министр экологии Ерлан Нысанбаев под-
черкнул, что Алматы демонстрирует хоро-

ший пример эффективного использования 
государственной поддержки.

Дархан Сатыбалды отметил, что меро-
приятие стало важным шагом на пути 

В мегаполисе продолжает-
ся масштабная модерниза-
ция системы водоснабжения 
и водоотведения, направлен-
ная на обеспечение стабиль-
ной подачи воды и повыше-
ние качества коммунальных 
услуг для горожан. Благодаря 
интенсивному строительству 
инженерной инфраструкту-
ры, проводимому акиматом 
города, в эксплуатацию вве-
дено 543 километра новых 
сетей водоснабжения и 
канализации. Одновременно 
велась реконструкция суще-
ствующих коммуникаций, что 
позволило значительно сни-
зить уровень износа сетей: 
по водопроводу – до 51,73% 
(снижение более чем на 3% 
за год), по канализации – до 
50,47% (минус 5%). 

Об этом на пресс-
конференции Региональной 
службы коммуникаций рас-
сказал заместитель гене-
рального директора по 
производству «Алматы Су» 
Берик Жамбулов. 

На 2025 год инвестиции 
«Алматы Су» в развитие 
инженерных систем составят 
14,8 млрд тенге. Планируется 
заменить 50 км наиболее 
изношенных участков водо-
проводных и канализацион-
ных сетей. При этом во время 
всех работ гарантируется 
бесперебойное холодное 
водоснабжение и сохранение 
свободного движения транс-
порта на основных магистра-
лях города, что особенно 
важно для жителей мегапо-
лиса.

Среди ключевых проек-
тов текущего года – замена 
магистрального водовода 
по улице Мынбаева, рекон-
струкция инженерных сетей 
в микрорайоне Таусамалы 
(Каменка), а также обновле-
ние коммуникаций по улице 
Тимирязева методом бес-
траншейной замены. Все 
строительно-монтажные 

работы планируется завер-
шить до начала отопительно-
го сезона, а восстановление 
дорожного покрытия прово-
дится сразу по завершении 
монтажа инженерных сетей.

Также в 2025 году будет 
проведен капитальный 
ремонт 4 насосных стан-
ций, заменено 200 единиц 
насос ного оборудования, 
444 единицы запорной арма-
туры, 4 трансформаторные 
подстанции, а также постро-
ены и отремонтированы  
2 резервуара чистой воды. 
Параллельно проводится 
ремонт пожарных гидрантов, 
водозаборных скважин и 
обновляется специализиро-
ванная техника.

– Развитие инженерных 
коммуникаций продолжается 
и в микрорайоне Сулусай в 
рамках бюджетного финан-
сирования по заказу ГКП 
«Алматы Су». Ведется под-
ключение к централизован-
ной системе водоснабже-
ния и водоотведения сетей, 
построенных районными 
акиматами и Управлением 
энергетики и водоснабжения 
города, – сообщил дирек-
тор Департамента по сбыту 
«Алматы Су» Серик Шагиров. 

Значительный объем про-
филактических работ прово-
дится для подготовки инфра-
структуры к зиме: до конца 
2025 года промоют свыше 
700 км трубопроводов, про-
верят и отремонтируют 10 
тысяч пожарных гидрантов, 
очистят и обследуют более 
100 тысяч колодцев, заменят 
и отремонтируют 1200 еди-
ниц запорной арматуры.

Комплексная модерниза-
ция водных систем Алматы 
позволит не только улучшить 
надежность и качество водо-
снабжения, но и обеспечить 
устойчивую работу инженер-
ной инфраструктуры в долго-
срочной перспективе.

Акторе ОМАРОВ 

экологически безопасной и эффективной 
системы управления отходами в мегапо-
лисе и создания комфортной городской 
среды:  

– В Алматы системно проводится рабо-
та по модернизации инфраструктуры для 
сбора ТБО. Мы последовательно увеличи-
ваем количество специализированной тех-
ники, обновляем контейнерные площад-
ки, внедряем систему раздельного сбора. 
Передача новой техники – это вклад в 
улучшение санитарной ситуации в городе и 
дальнейшее развитие зеленой экономики.

После церемонии участники ознакоми-
лись с работой мусоросортировочного 
комплекса ТОО «Green Recycle», входя-
щего в созданный в Алматы вертикально-
интег рированный консорциум по управле-
нию ТБО. Завод, введенный в эксплуата-
цию в 2018 году, осуществляет круглосу-
точную сортировку до 1500 тонн отходов 
в сутки на современном итальянском обо-
рудовании. На объекте трудится свыше 
650 человек.

Наталья ГЛУШАЕВА

Сети жизни
«Алматы Су» модернизирует водные сети:  

543 км новых труб, 14,8 млрд тенге инвестиций

В парк в мкр. Рахат 
Наурызбайского района 
пришли не только местные 
жители, но также и депута-
ты маслихата города, дея-
тели культуры, активисты 
и общественники.

– Происходят изменения 
не только в облике и эко-
логии города, но и в нашей 
общей культуре. Пусть это 
станет доброй традицией, 
давайте содержать наш 
общий дом в чистоте, – 
сказал заместитель акима 
Азамат Калдыбеков, при-
нявший личное участие в 
уборке.

– Если такие мероприя-
тия проводить регулярно, 
они послужат консолида-
ции наших граждан, – ска-
зал член Общественного 
совета Алматы Ермек 
Кожамсугиров.

Активными участниками 
субботника стали деятели 
культуры. 

– Сегодня около 30 
наших работников помо-
гают сделать город чище. 
Хочу сказать каждому 
алматинцу: убери хоть 
небольшое пространство. 
Тот, кто содержит в чистоте 
свой и общественный уча-
сток, затем не станет бро-
сать бутылки или другой 
мусор где попало, – заявил 
замдиректора Казгосцирка 
Нурлан Алтаев.

Среди алматинцев оказа-
лись и гости мегаполиса, в 
том числе композитор из 
Атырау, автор гимна своего 
города Болат Кохаманов.

– Я решил внести свою 
лепту в чистоту Алматы. 
Сегодня пришел с друзья-
ми, а в Атырау я и мои кол-
леги из областной филар-
монии всегда участвуем 
в субботниках, – сказал 
гость.

Также в мероприятии 
приняли участие пред-
ставители различных 

этнокультурных центров 
Алматы.

– Я считаю, что моло-
дежь должна активно уча-
ствовать в уборке. Если 
каждый начнет с себя, вый-
дет с веником и приберет в 
своем окружении, то нам 
всем будет гораздо лучше 
жить в мегаполисе, – ска-
зал представитель моло-
дежного крыла дунганско-
го этнокультурного центра 
ShinSyn Адам Тетянкуев, с 
которым пришли несколь-
ко десятков единомыш-
ленников. 

По завершении суббот-
ника деятели культуры 
дали на месте импровизи-
рованный концерт.

В Алмалинском районе 
на субботник вышли более 
550 человек, было задей-
ствовано 15 единиц техни-
ки. Всего вывезено более 
120 куб. метров мусора. 

Во время акции про-
вели санитарную обрезку 
деревьев на проблемных 
участках, убрали мусор в 
пешеходные зонах и обще-
ственных пространствах. 

В Ауэзовском райо-
не приняли участие 1300 
человек, среди которых 
сотрудники различных 
департаментов акимата, 
местные жители, предста-
вители подрядных органи-
заций, молодежь.

Как сообщил руково-
дитель отдела благо-
устройства района Нурлан 
Омаров, откликнулись и 
приняли участие в суббот-
нике все приглашенные.

– Около 1300 человек 
сегодня занимаются при-
ведением в порядок улиц 
и отдельных участков 
Ауэзовского района. Это 
жители, сотрудники акима-
та, коммунальщики, акти-
висты и молодежь района. 
23 единицы спецтехники 
помогли собрать и вывезти 

Всем миром
В городе прошел масштабный субботник

до 400 кубометров мусора, 
– отметил он.

В Алатауском районе 
также прошел масштаб-
ный субботник с участием 
общественников и деяте-
лей культуры.

Организаторы отметили, 
что во время таких акций 
важно донести в первую 
очередь до молодежи и 
подрастающего поколе-
ния, что любовь к месту 
жительства заключается 
не в красивых словах, а в 
действенных поступках. 

В Бостандыкском районе 
прошла масштабная акция 
по очистке и благоустрой-
ству территории. Был 
убран пустующий участок 
в мкр. Казахфильм. Здесь 
уборкой занимались ком-
службы, сотрудники аппа-
рата акима района, моло-
дежь из Бостандыкского 
комьюнити-центра. Также 
активно подключились 
представители бизнеса, 
предприниматели, сотруд-
ники объектов здравоох-
ранения, школ и детсадов. 

В итоге проведены рабо-
ты по поднятию штамба и 
удалению поросли, убраны 
пешеходные зоны и обще-
ственные пространства, 
наведен порядок в зеле-
ных зонах, вывезено более 
250 куб. метров мусора.

В Медеуском районе на 
работы вышли 283 чело-
века (вывезено мусора –  
210 куб. м). Было задей-
ствовано 25 единиц тех-
ники. Проведены такие 
работы, как санитарная 
очистка территории, вывоз 

мусора, санитарная обрез-
ка деревьев, покос сорной 
растительности, покраска 
скамеек, урн и заборов, 
а также очистка арычной 
сети.

В мкр. Қайрат 
Турксибского района были 
организованы работы по 
комплексной санитарной 
очистке, включая убор-
ку и мойку улиц и пеше-
ходных тротуаров, покос 
травы, очистку арычной 
системы, планировку про-
блемных участков зеленых 
зон, уборку и вывоз стро-
ительного мусора, веток и 
случайных отходов.

Приняли участие в убор-
ке на территории района 
и представители медицин-
ских учреждений, частных 
организаций и строитель-
ных компаний.

Общее количество участ-
ников составило свыше 
1345 человек, включая 
представителей бизнеса и 
индивидуальных предпри-
нимателей, задействовано 
свыше 14 единиц спецтех-
ники.

В Жетысуском районе на 
акцию вышло 200 человек. 
Объем вывезенного мусо-
ра – 234 куб. м. Проведены 
следующие виды работ: 
покос, подбор, поднятие 
штамба, подметание, фор-
мовочная обрезка дере-
вьев, мойка пешеходных 
зон.

Расул БАХАМОВ, 
Талгат САДЫКОВ  

Фото Кайрата 
КОНУСПАЕВА
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В Алматы завершилась бла-
готворительная медицинская 
миссия команды американских 
челюстно-лицевых хирургов. 
В рамках визита специалисты 
провели бесплатные рекон-
структивные операции для 
детей и молодых пациентов, 
страдающих от врожденных 
деформаций и травм лица. 

Хирургическая команда под 
руководством доктора Даррина 
Хьюберта, а также врачей 
Томаса Ли, Жазиры Иргебай и 
Мэрилин Бэйген в сотрудниче-
стве с казахстанскими коллега-
ми из Городской клинической 
больницы № 5 провела серию 
операций, направленных на вос-
становление функций и улучше-
ние качества жизни пациентов. 
Всего за время пребывания в 
мегаполисе специалисты про-

консультировали более 50 чело-
век и выполнили 10 высокотех-
нологичных операций.

Особое внимание в рамках 
миссии было уделено про-
фессиональному обмену. Для 
казахстанских врачей, студен-
тов и медицинских специали-
стов были организованы обу-
чающие лекции и практические 
мастер-классы. Все хирургиче-
ские вмешательства трансли-
ровались в реальном време-
ни, что позволило участникам 
обучающих сессий следить за 
процессом и задавать вопросы 
в ходе операций.

– Мы проводили по две опе-
рации каждое утро, а во второй 
половине дня читали лекции. 
Все вмешательства транслиро-
вались вживую, с синхронным 
переводом. Наша цель – не 

только помочь пациентам, но и 
передать знания местным вра-
чам. Надеемся, что получен-
ные навыки будут полезны в их 
дальнейшей практике, – поде-
лился доктор Даррин Хьюберт, 
руководитель отделения плас-
тической хирургии в медицин-
ском центре Chippenham & 
Johnston-Willis (США).

К инициативе присоедини-
лись не только специалисты из 
Алматы, но и врачи из дру-
гих регионов Казахстана, что 
позволило расширить охват 
проекта и создать устойчивую 
платформу для продолжитель-
ного сотрудничества.

Участники выразили готов-
ность продолжить укрепление 
партнерских связей в области 
медицины, науки и инклюзив-
ного здравоохранения.

Ежегодно 8 июля в мире отмечается Всемирный 
день борьбы с аллергией. Этот день – хороший 
повод задуматься, все ли мы делаем правильно для 
своего здоровья и здоровья наших близких. 

– Аллергия может поддаваться контролю, если 
действовать вовремя. Заболевание способно серьез-
но ухудшить качество жизни, а иногда даже угро-
жать ей, – говорит руководитель Республиканского 
аллергоцентра НИИ кардиологии и внутренних боле-
зей, врач аллерголог-иммунолог Арай Батырбаева.

По данным ВОЗ, сегодня аллергическими забо-
леваниями страдает около 30% населения планеты. В крупных городах 
этот показатель выше. Загрязнение воздуха, нерациональное питание, 
злоупотребление лекарствами, изменение микробиома кожи и кишечника 
– все это провоцирует рост аллергических реакций. Аллергия может про-
являться по-разному: от насморка и чихания весной до тяжелых кожных 
высыпаний, удушья при бронхиальной астме или даже анафилактическо-
го шока. Но главный коварный фактор аллергии – ее хронический харак-
тер и непредсказуемость.

– Лучшее лечение – это профилактика. Легче не допустить аллергию, 
чем потом бороться с ее последствиями, – говорит специалист.

Читателям «Вечёрки» врач дала несколько рекомендаций, которые 
помогут вам и вашим детям снизить риск возникновения аллергических 
реакций.

– Следите за чистотой, но не переусердствуйте. Чрезмерная стериль-
ность – враг иммунной системы, особенно у детей. Иммунитет должен 
«тренироваться», сталкиваясь с безопасными микроорганизмами. Однако 
важно регулярно проводить влажную уборку, особенно если в доме есть 
аллергики, – подчеркивает Арай Батырбаева.

Контролируйте аллергенную нагрузку в доме. Пылевые клещи, шерсть 
животных, плесень – все это сильные бытовые аллергены. Используйте 
гипоаллергенные подушки и матрасы, проветривайте помещения, не 
копите старые ковры и мягкие игрушки. Если есть домашние животные, 
следите за их гигиеной.

– Питайтесь разумно. Раннее введение разнообразных продуктов в 
рацион ребенка (согласно рекомендациям педиатра) может снизить риск 
развития пищевой аллергии. Для взрослых важно избегать переедания 
полуфабрикатов и продуктов с искусственными добавками. Натуральность 
– лучший союзник вашего организма, – советует аллерголог-иммунолог.

Своевременно лечите заболевания. Хронический ринит, синуситы, кож-
ные высыпания – зачастую это не просто простуда или реакция на погоду. 
Не откладывайте визит к врачу: чем раньше начата диагностика, тем выше 
шансы не допустить перехода аллергии в более тяжелую форму.

– Не занимайтесь самолечением. Антигистаминные препараты «на 
глаз» – не выход. Не все аллергии лечатся одинаково. Например, кож-
ные проявления могут требовать не только противоаллергической, но и 
противовоспалительной терапии. Именно специалист может определить 
оптимальную схему лечения, – поясняет эксперт.

Помните о сезонной профилактике. Если вы страдаете от поллиноза 
(аллергии на пыльцу), важно начинать профилактическое лечение заранее 
– за 2–3 недели до сезона цветения. Есть и современные методы, такие 
как аллерген-специфическая иммунотерапия, которая позволяет умень-
шить чувствительность организма к аллергенам.

Современная медицина знает, как справляться с аллергией, но многое 
зависит и от самого пациента. Забота о себе, внимание к симптомам, 
профилактика – вот три кита, на которых держится здоровье в борьбе с 
аллергией.

Полосу подготовила  
Наталья ГЛУШАЕВА

Не терять голову
Рак головы и шеи занимает шестое место по распространенности

Дышите свободно
Всемирный день борьбы с аллергией:  

как защитить себя и своих близких

Новый опыт
Американские хирурги провели в Алматы бесплатные реконструктивные 

операции и обучающие мастер-классы

В Казахстане ежегодно регистрируется 
около 1700 новых случаев этого заболева
ния. Среди факторов риска развития рака 
головы и шеи выделяют курение, употреб
ление алкоголя, вирусные инфекции и воз
действие вредных химических веществ.

Отдельную тревогу вызывает рост забо
леваемости раком предстательной желе
зы – одним из самых распространенных 
видов онкологии у мужчин старше 50 лет. 
Ежегодно выявляется более 1600 новых слу
чаев заболевания.

– В Казахском институте онкологии еже
годно проводится более 1200 госпитализа
ций и 800 операций по поводу образований 
головы и шеи. По поводу урологического 
лечения госпитализируется свыше тысячи 
пациентов и проводится порядка 750 опе
раций. Мы работаем по международным 
протоколам, применяем минимально инва
зивные, роботизированные методы лечения 
и обеспечиваем индивидуальный подход 
к каждому пациенту. В рамках акции мы 
напомнили, какие обследования необхо
димо проходить регулярно: общий анализ 
крови, в том числе на уровень ПСА, ультра
звуковое исследование щитовидной и пред
стательной желез, а также консультации 
онкологов. Призываю казахстанцев не пре
небрегать профилактикой и использовать 
возможность получить квалифицирован
ную помощь вовремя. Своевременные обсле
дования – залог сохранения жизни и здо
ровья, – подчеркнул председатель правле
ния Казахского института онкологии Ербол 
Бекмухамбетов.

При этом, как отмечают специалисты, в 
Казахстане наблюдается рост выявляемости 
опухолевых заболеваний – отчасти благо
даря улучшению доступа к диагностике и 
повышению информированности населе
ния. Смертность снижается, что свидетель
ствует об эффективности принимаемых мер.

Опухоли головы и шеи включают рак 
различных локализаций, наиболее часто 
встречаются в полости рта, глотки, горта
ни. На ранней стадии опухоли головы и 
шеи протекают под маской других заболева
ний. Хорошее кровоснабжение способству
ет быстрому распространению процесса, а 
хирургическое лечение зачастую сопровож
дается сложными операциями.  

Реже встречаются опухоли носа, пара 
назальных синусов, придаточных пазух, 
слюнных желез и среднего уха. Ежегодно в 
мире регистрируется около 750 тысяч новых 
случаев злокачественных опухолей головы 
и шеи, чаще всего среди мужчин – в 72,2%. 

Нужно незамедлительно обратиться к спе
циалисту при обнаружении хотя бы одного 
из следующих симптомов: 

 боль и дискомфорт, в том числе при 
жевании или глотании;  

 появление во рту непроходящих ново
образований (пятен, язв, уплотнений, наро
стов);

 онемение любой части ротовой полости;
 отек верхней или нижней челюсти, сме

щение протезов;
 изменение голоса;
 увеличение лимфатических узлов в обла

сти шеи;
 белые или красные пятна во рту и на 

губах.
Несмотря на то, что рак головы и шеи 

относится к опухолям визуальной лока
лизации, большинство пациентов обраща
ются к врачу с распространенной стадией 
заболевания. Лечение таких заболеваний 
сложное, требует проведения хирургическо
го вмешательства, химиолучевой терапии, 
очень часто реконструктивнопластических 
операций. 

– Раннее обращение пациента к врачу спа
сает жизнь, поэтому если у вас сохраня
ются вышеназванные симптомы более трех 
недель – незамедлительно обращайтесь к 
врачу! – подчеркивают специалисты.
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ТЕАТРАЛЬНАЯ АФИША КОНЦЕРТНАЯ АФИША

11.07
Независимый эксперимен-
тальный театр  
«Арт-убежище BUNKER»  
(ул. Досмухамедова, 78а)

  Спектакль «Мечта»
Начало в 20.00

12.07
Театр 2act (ул. Макатаева, 127/11 к1)

  Спектакль «Жанна д’Арк»
Начало в 19.00

11.07
«Музкафе» (пр. Абая, 117)

  Tarantino band. Трибьют-
концерт Stevie Wonder & Ray 
Charles
Начало в 19.30

12.07
Ночной клуб BHB  
(ул. Курмангазы, 25)

  Концерт ALEM
Начало в 23.00

11.07
Джаз-клуб EverJazz (ул. Гоголя, 40б)

  Концерт Ирэны Аравиной и 
Jazz House «История Гарлема»
Начало в 19.00

12.07
Театр La Bohême (ул. Валиханова, 43, 
уг.ул. Жибек жолы)

  Интерактивное шоу «Веселое 
путешествие с пчелкой Майей»
Начало в 12.00

Подготовила Елена СОКОЛОВА

МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ

Семейный праздник 
В Парке сказаний 

народов Казахстана при 
Казанском соборе Алматы 
состоится праздник «Моя 

дружная семья». Гостей 
ждет насыщенная раз-

влекательная программа, 
интересная как детям, так 
и взрослым. Например, на 

конкурс «Наше семейное 
блюдо» желающим пред-
лагается принести угоще-

ние, рассказать о нем и 
его значении для вашей 

семьи. Дети смогут поучаствовать в конкурсе рисунков на 
асфальте, вылепить фигурки из гипса и нарисовать на лице 

любимого героя, побывав у аквагримера. Еще всех гостей 
ждет концерт от Театра народной песни с веселыми песня-

ми и хороводами, а также чай из самовара. 

Место: Парк сказаний народов Казахстана,  
ул. Халиуллина, 45а, на территории Казанского собора.

Дата и время: праздник пройдет 13 июля с 12.00 до 
14.00. Вход свободный.

Окунуться в искусство
До конца июля алматинцы и гости мегаполиса могут 

посетить выставку, посвященную творчеству династии 
художников Касымбековых. Экспозиция «Өнерлі әулет 

өрнегі» («Узоры творческой династии») раскрывает глубо-
кую связь поколений, где искусство стало не только делом 
жизни, но и основой культурной преемственности, переда-

ющейся от старших к младшим. В выставке принимают уча-
стие представители нескольких поколений династи. Среди 
них – ветеран войны, художник и изобретатель Ахметкали 

Касымбеков, его дети, внуки и правнуки. «Өнерлі әулет 
өрнегі» – это живая летопись творческой семьи, отража-
ющая не только художественные достижения, но и силу 

семейных традиций, духовных ценностей и любви к искус-
ству. Выставка служит важным напоминанием о значении 

преемственности в культуре и вдохновляет на сохранение и 
развитие национального художественного наследия.

Место: Государственный музей искусств имени Абылхана 
Кастеева, мкр. Коктем-3, 22/1.

Дата и время: музей работает ежедневно с 10.00 до 
18.00 кроме понедельника. Ознакомиться с экспозицией 

можно до конца июля.

Сказка на сцене
Известную всем сказку о маленькой девочке, которая 

появилась на свет из цветка, рассказывают и показывают 
два ночных светлячка. Благодаря театру теней и уди-

вительным куклам на сцене появляется сказочный мир 
спектакля «Дюймовочка», в который погружаются сами 

персонажи и увлекают за собой зрителей. Особое очаро-
вание спектаклю добавляет классическая музыка Петра 
Ильича Чайковского. Кукол специально для постановки 

изготовили Ольга Насонова и Николай Проскурин.

Место: Тотальный театр, ул. Шевченко, 114.
Дата и время: 12 и 13 июля, начало в 12.00 и в 16.00.

Своими руками 
Мастер-классы по гончарному искусству и лепке из 

глины – это шанс погрузиться в мир творчества, узнать 
секреты создания уникальных керамических произведе-

ний, научиться лепить и воплощать свои идеи в глине под 
профессиональным руководством. Почему стоит выбрать 

мастер-классы студии «Гончаръ»: вас ждет погружение 
в искусство глины с опытным гончаром и керамистом. 

Вы получите новые навыки, вдохновение и невероятное 
удовольствие от создания собственных произведений. 

Практические знания и техники пригодятся, если вы захо-
тите продолжить работать с глиной.

Место: студия «Гончаръ», ул. Айтиева, 154/1,  
уг. ул. Жамбыла, ЖК «Сириус», цокольный этаж.

Дата и время: 12 и 13 июля, начало в 12.00 и в 14.00.

Летний сеанс 
МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ

Кинотеатр на 
крыше Open Cinema 

Almaty пригла-
шает алматинцев 

и гостей города 
насладиться про-

смотром любимых 
фильмов под 

открытым небом 
теплыми летними 

вечерами. Такой 
формат подходит 
как для романтического свидания, так и для встреч с дру-

зьями. Организаторы киновечеров стараются делать репер-
туар максимально разнообразным. Расписание на этот 

уикенд тоже очень интересное и насыщенное. Так, сегодня, 
11 июля, желающие смогут посмотреть следующие кар-
тины: «Хатико: самый верный друг», «Форрест Гамп» и 

«Дьявол носит Prada». Завтра покажут фильмы «Как при-
ручить дракона», «Гордость и предубеждение», «Иллюзия 

обмана», а в воскресенье – «Лови волну», «Сумерки. Сага. 
Затмение» и «Тело».

Место: Open Cinema Almaty, ул. Жандосова, 58/1, 3-й 
этаж, вход со стороны улицы Айманова.

Дата и время: 11, 12 и 13 июля, начало показов в 20.00. 
Места выбираются по прибытии, так что лучше прийти 

заранее.

Сильная женщина 
Театр 2act пред-
лагает зрителям 
уникальную воз-
можность стать 
частью живого 

судебного процесса 
над одной из самых 
загадочных и вдох-
новляющих фигур 

в мировой истории 
– Жанной д’Арк. 

Спектакль «Жанна 
д’Арк» приглашает 
вас совершить драматическое погружение в историю, где 
события XV века переплетаются с современной реально-

стью, ставя под сомнение все, что мы знаем о храброй 
девушке из Орлеана.

Зрители становятся присяжными заседателями, которым 
предстоит рассмотреть дело Жанны с новым взглядом, 

учитывая современные нормы и ценности. Постановочная 
команда театра исследует, как мы воспринимаем поступки 

исторической личности спустя более 600 лет и насколько 
они актуальны в сегодняшнем мире.  

Место: Театр 2act, ул. Макатаева, 127/11 к1.
Дата и время: 12 и 13 июля, начало в 19.00.

Узнавая город  
В эти выходные 

алматинцам и 
гостям мегаполиса 
предлагают отпра-
виться в пешеход-
ную экскурсию по 

историческому цен-
тру города. Даже 

если вы живете 
в Алматы всю 

жизнь, все равно 
сможете узнать 

много нового об 
истории образования города, тайнах, которые хранит 

старая архитектура, узнаете, как строились, к примеру, 
Свято-Вознесенский собор, банный комплекс «Арасан», 

гостиница «Алматы», как и почему в городе появился 
памятник Виктору Цою, а также много других интересных 

историй и фактов.  

Место сбора: у Зеленого базара.
Дата и время: 12 и 13 июля, начало экскурсии в 12.00.

– Будущее у волонтерского движе-
ния в Алматы однозначно устойчивое 
и развивающееся. Мы уже видим фор-
мирование целых сообществ иници-
ативных молодых людей, которые не 
просто участвуют, но и ведут за собой 
других. Я верю, что волонтерство ста-
нет важной частью культуры нашей 
молодежи, и именно такие люди 
будут строить сильное, справедливое 
и заботливое общество, – отметила 
спикер.

Всегда рядом 
Волонтеры, как никто другой, 

знают, что чужой беды не бывает. 
В особенно непростые моменты они 
всегда оказываются рядом и готовы 
протянуть руку помощи. Например, 
во время карантина из-за пандемии 
коронавируса работал специальный 
штаб, в его составе было больше 
полусотни волонтеров. Они работали 
при медучреждениях, развозили по 
домам лекарства и продукты.

– Мы трудились безвозмездно, пре-
красно понимая, что рискуем своим 
здоровьем, безопасностью родных, 
но не могли иначе, потому что чув-
ствовали, что наша помощь необхо-
дима, что мы нужны, – говорит Багдат 
Анарбаева. – Мы не получили какого-
то финансового вознаграждения за 
свою работу, но у нас есть нечто 
гораздо более ценное. Например, 
благодарность людей, теплые слова, 
которые ты слышишь в ответ на то, 
что делаешь. 

Волонтеры не оставили в беде при-
мерно 18 000 алматинцев, в первую 
очередь это пенсионеры и инвали-

По зову сердца
В Алматы зарегистрировано более 58 000 волонтеров

Город неравнодушных
В мегаполисе работает одна из 

самых активных волонтерских сетей 
в стране. Чем же сегодня занимаются 
добровольцы? Эти люди с большими 
сердцами, как всегда, вовлечены в 
реализацию самых разных инициатив 
– социальных, экологических, обра-
зовательных, благотворительных. В 
частности, в случае необходимости 
они помогают в сопровождении вос-
питанников детских домов, организу-
ют мастер-классы и разные события 
для подростков из уязвимых слоев 
общества, участвуют в акциях по озе-
ленению города, уборке территорий, а 
также в проектах по поддержке пожи-
лых людей и многодетных семей.

– Особое внимание мы уделяем 
инклюзивным мероприятиям, духов-
но-нравственному воспитанию моло-
дежи, а также помощи в реализации 
городских проектов. Волонтеры все 
чаще становятся не просто участни-
ками, а организаторами и авторами 
собственных инициатив, и это гово-

рит о взрослении и развитии движе-
ния, – уверена руководитель фронт-
офиса волонтеров Алматы Багдат 
Анарбаева. 

Девушка сообщила, что на сегод-
ня в Алматы зарегистрировано более  
58 000 волонтеров. Это представители 
молодежных организаций, студенты, 
школьники, профессионалы из раз-
ных сфер и просто неравнодушные 
жители города, готовые делиться 
своим временем и ресурсами ради 
общего блага.

– Мы действительно наблюдаем 
рост интереса к волонтерству, особен-
но среди молодежи. На это повлия-
ло несколько факторов. Во-первых, в 
стране последовательно формируется 
культура общественной ответственно-
сти. Во-вторых, важную роль сыграла 
государственная поддержка – начи-
ная с 2020 года, который был объ-
явлен Годом волонтера по инициативе 
Президента Касым-Жомарта Токаева, 
этой сфере уделяется большое внима-
ние на самом высоком уровне, – отме-
тила Багдат Анарбаева.

В стране открылись фронт-офисы 
добровольцев, реализуются нацио-
нальные программы, появились меры 
поддержки волонтеров. Все это повы-
сило доверие к движению и дало 
молодежи возможность реализовать 
себя через общественно значимые 
дела. Добровольцы принимают самое 
активное участие во всех социальных 
активностях, а многие из них иниции-
руют сами. 

– Волонтерское движение – это 
не просто помощь нуждающимся, а 
показатель зрелости общества. Когда 
человек безвозмездно тратит свое 
время и силы ради других, он укре-
пляет основы гуманизма и граждан-
ственности, – уверена собеседница.

Багдат Анарбаева также подчер-
кнула, что для современной молоде-
жи волонтерство – это возможность 
найти себя, развить лидерские каче-
ства, расширить кругозор и почув-
ствовать свою значимость, а для 
города – реальный ресурс, благодаря 
которому решаются важные социаль-
ные задачи. 

ды. Иногда добровольцам приходи-
лось работать по ночам, чтобы успеть 
собрать продуктовые корзины и утром 
развезти их по адресам.

По словам Багдат Анарбаевой, такое 
желание помогать ближнему говорит 
о зрелости нашего общества. Причем 
в ряды добровольцев активно всту-
пают не только школьники и студен-
ты, но и пенсионеры. Пожилые люди 
в основном занимаются обучением. 
Пример тому – клуб «Шыңға өрлеу», 
где убеленные сединами алматинцы 
бесплатно занимаются с детьми из 
малоимущих семей. В целом можно 
сказать, что «серебряное» волон-
терство развивается у нас довольно 
активно.

В 2024 году волонтеры Алматы 
собрали 592 тонны гуманитарной 
помощи, а более 700 молодых людей 
прошли обучение и получили ценные 
навыки.

Кстати, в ряды волонтеров может 
вступить любой желающий, никаких 
ограничений нет, ведь поле для рабо-
ты очень широкое. Разве что, некото-
рые виды добровольчества требуют 
специальных знаний и навыков, но в 
таких случаях люди всегда проходят 
обучение или инструктаж, прежде чем 

приступить к работе. Это относится, 
например, к волонтерам-поискови-
кам или добровольным помощникам 
пожарных. Активисты всегда рады 
помочь людям, готовым пополнить 
их ряды. 

Сейчас представители фронт-
офиса волонтеров Алматы совместно 
с городским Управлением молодеж-
ной политики работают над развити-
ем программ мотивации и обучения, 
созданием системного сопровожде-
ния, вовлечением и обучением новых 
волонтеров. Иными словами, движе-
ние продолжает активно развиваться. 
Запущены специальные курсы и тре-
нинги по первой помощи, лидерству, 
организации мероприятий и проект-
ному управлению, чтобы добровольцы 
могли не только помогать, но и раз-
вивать свои профессиональные навы-
ки. Сегодня это необходимость, ведь 
они участвуют практически во всех 
крупных событиях в Алматы, будь то 
субботник или, скажем, крупный меж-
дународный фестиваль. Своим береж-
ным отношением к городу, к людям 
они показывают пример, в частности 
подрастающему поколению.

Елена СОКОЛОВА   
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА
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На благо детей 
Здания детсадов возвращают в государственную собственность

Борьба с киберпреступностью 
усиливается

В Алматы и Астане пресечена деятельность пяти незаконных call-центров

День открытых дверей
Охранные организации города ознакомились с требованиями по взаимодействию с полицией

Цифровая 
фиксация 

Интеллектуальные системы 
мониторинга выявляют злостных 

правонарушителей

В Алматы в рамках реализации принципа 
«Закон  и  порядок»  активно  применяется 
система  видеофиксации  и  интеллектуаль-
ного  мониторинга,  направленная  на  выяв-
ление нарушителей.

Особое  внимание  уделяется  тем,  кто 
систематически  игнорирует  правила 
дорожного движения, скрывается от упла-
ты штрафов, а также передвигается с под-
ложными  или  нечитаемыми  государствен-
ными регистрационными знаками.

Одним из ключевых инструментов стала 
интеллектуальная система «Қорғау – қауіпті 
жүргізуші»,  в  режиме  реального  времени 
фиксирующая  автомобили,  которые  пред-
ставляют  угрозу  для  других  участников 
движения.

– Благодаря интеграции цифровых реше-
ний сотрудники полиции могут оперативно 
реагировать  на  сигналы  системы,  оста-
навливать нарушителей и привлекать их  к 
ответственности. Это не карательная мера, 
а  элемент  профилактики,  который  делает 
дороги  безопаснее  и  формирует  в  обще-
стве культуру уважения к закону, – отметил 
начальник  Управления  местной  полицей-
ской службы ДП Алматы Серик Шумаев.

Вопиющий 
случай 

В мегаполисе водитель мопеда 
наказан за грубое нарушение 

ПДД и отказ подчиняться 
требованиям полиции

На проспекте Толе би произошел 
инцидент. Полицейские из специа-
лизированного батальона заметили 
мопед, который ехал по встречной 
полосе. Они попытались остано-
вить водителя, но тот не подчинил-
ся и попытался скрыться. Один из 
патрульных побежал за нарушите-
лем, но водитель мопеда сбил его и 
уехал.

Преступника быстро нашли и 
арестовали. Против него возбудили 
дела по нескольким эпизодам, в том 
числе за отказ выполнять законные 
требования полиции.

– Это вопиющий случай. Сработал 
принцип неотвратимости наказа-
ния. Общественную безопасность 
нельзя подвергать угрозе из-за 
беспечности, безответственности 
или агрессии на дороге. Каждый 
должен соблюдать закон. Мы 
будем жестко пресекать подобные 
нарушения, – сказал начальник 
Управления местной полицейской 
службы Департамента полиции 
Алматы Серик Шумаев.

Управление  госу-
дарственных  активов 
города  Алматы  про-
должает  системную 
работу  по  возврату 
зданий  бывших  дет-
ских  садов  в  комму-
нальную  собствен-
ность.  Это  делается 
в  рамках  поруче-
ния  акима  города  о 
по этапном  открытии  новых  государствен-
ных детских садов. На пресс-конференции 
Региональной службы коммуникаций заме-
ститель  руководитель  Управления  госу-
дарственных  активов  Жанторе Айтжанов 
сообщил,  что  основная  часть  договоров 
аренды уже расторгнута. В отношении двух 
объектов  процесс  возвращения  все  еще 
продолжается.

С  2002  года  в  аренду  11  частным  учеб-
ным  учреждениям  среднего  и  среднего 

специального  образования,  в  том  числе 
таким,  как  «Ак  ниет»,  «Элко»,  «Лидер», 
«Арай»,  «Магистр»,  «Сеним»,  «Школа 
предпринимателей»,  «Голубой  парус», 
«Теремок», «Айгерим» и Алматинский кол-
ледж менеджмента и сервиса были переда-
ны 10 зданий детских садов и одно здание 
комбината.

В мае 2020 года было принято решение о 
поэтапном расторжении договоров имуще-
ственного найма с частными организация-
ми  в  целях  создания  новых  государствен-
ных  дошкольных  учреждений.  На  сегод-
няшний день все договоры аренды с этими 
учебными заведениями расторгнуты.

В  июне  2023  года  учреждениям  «Арай» 
и  «Сеним»  были  направлены  официаль-
ные  уведомления  о  возврате  занимаемых 
объектов, а в июле 2023 года с ними рас-
торгли  договоры  аренды.  Однако  аренда-
торы  отказались  освобождать  помещения 
добровольно.  В  связи  с  этим  Управление 

государственных  активов  подало  иски  в 
Специализированный межрайонный эконо-
мический суд города Алматы. Суд удовлет-
ворил требования в полном объеме.

Несмотря  на  решение  суда,  сотрудники 
учреждения «Арай» и «Сеним» продолжа-
ют  занимать  объекты.  Материалы  по  их 
принудительному  выселению  были  пере-
даны  в  Департамент  юстиции  по  городу 
Алматы.  3  июля  суд  отказал  учреждению 
«Арай»  в  предоставлении  отсрочки  по 
освобождению здания до 1 сентября.

В рамках правового процесса 14-15 июля 
Департамент юстиции города Алматы пла-
нирует  провести  мероприятия  по  выселе-
нию указанных учреждений.

Работа  по  возврату  объектов  в  комму-
нальную  собственность  и  их  подготовке  к 
строительным  и  ремонтным  работам  про-
должается в соответствии с действующим 
законодательством.

Акторе ОМАРОВ

Мероприятие  организовано  отделом  по  контролю  за  охранной 
деятельностью Департамента полиции Алматы.

Участниками  стали  представители  охранных  агентств,  частных 
предприятий, а также субъектов предпринимательства, задейство-
ванных в сфере безопасности. В рамках мероприятия была про-
демонстрирована современная  техника и  автотранспорт, исполь-
зуемые  охранными  фирмами  при  обеспечении  безопасности 
объектов и массовых мероприятий.

Сотрудники  полиции  разъяснили  требования  законодательства 
и правил оказания государственных услуг в сфере охранной дея-
тельности.  Особое  внимание  уделено  вопросам  взаимодействия 
частных охранных структур с территориальными подразделения-
ми полиции, порядку реагирования на сигналы тревоги, координа-
ции действий при обеспечении правопорядка.

– Охранные организации играют важную роль в системе обес-
печения общественной безопасности. Через конструктивный диа-
лог  мы  стремимся  выстроить  эффективное  партнерство.  Наша 
общая задача – обеспечение порядка и безопасности на объектах, 
в  жилых  комплексах,  на  улицах  и  при  проведении  массовых 
мероприятий. Такие встречи позволяют уточнить зону ответствен-
ности,  повысить  профессиональный  уровень  и  наладить  четкое 

взаимодействие, – информировал собравшихся  начальник отде-
ла  по  контролю  за  охранной  деятельностью  ДП  Алматы  Нурбол 
Камаубаев.

Мероприятие  прошло  в  деловой  атмосфере,  все  участники 
получили  практические  рекомендации  и  выразили  готовность  к 
дальнейшему взаимодействию с органами внутренних дел.

Более 11 тысяч случа-
ев интернет-мошенниче-
ства зарегистрировано за 
первое полугодие теку-
щего года по всей стра-
не, что является новым 
вызовом для казахстан-
ской полиции. 

В соответствии с пору-
чением Главы государства 
в структуре Министерства 
внутренних дел создан 
Департамент по противо-
действию киберпреступ-
ности. Это подразделе-
ние не только занимается 
раскрытием интернет-
мошенничеств, но также 
выполняет функции по 
предупреждению преступ-
лений, организационной 
работе и совершенствова-
нию законодательства в 
данной сфере. О резуль-
татах деятельности депар-
тамента рассказал его 
руководитель Жандос 
Сүйінбай.

На брифинге он сооб-
щил, что полиция изъяла 
74 устройства sim-box и 
более 88 тысяч незареги-

стрированных sim-карт. 
По этим фактам задер-
жано 30 подозреваемых, 
из них 14 – иностранные 
граждане.

В результате постоянно-
го мониторинга интернет-
пространства выявлено 59 
тысяч интернет-ресурсов с 
противоправным контен-
том, материалы по ним 
направлены для блоки-
ровки.

С начала года к уголов-
ной ответственности при-
влечено 870 человек по 
фактам интернет-мошен-
ничества.

В рамках работы 
«Антифрод-центра» при 
содействии банков предот-
вращено хищение у граж-
дан свыше 2,6 млрд тенге.

Совместно с оператора-
ми связи заблокировано 
66,9 млн звонков с под-
менных номеров.

В целях профилакти-
ки киберпреступности на 
республиканском уровне 
ежеквартально проводят-

ся оперативно-профилак-
тические мероприятия.

– Для эффективного 
выявления кибермошен-
ников налажено активное 
международное сотрудни-
чество, созданы каналы 
прямой связи и оператив-
ного обмена информаци-
ей. К примеру, в январе 
текущего года в Армении 
проведена совместная 
операция, в ходе кото-
рой было ликвидировано 

два call-центра, где обма-
нывали граждан стран 
Европы и СНГ, – сообщил 
начальник Департамента 
по противодействию 
киберпреступности МВД 
Жандос Сүйінбай. – 
Профилактика интернет-
мошенничества начина-
ется с правовой и финан-
совой грамотности самих 
граждан.

Подготовил  
Талгат САДЫКОВ
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Встреча, посвященная этому событию, 
состоялась в Доме дружбы – символичном 
для автора месте, где она проработала 
много лет в первые годы независимости. 
В издании «Грани дипломатии Казахстана» 
Акмарал Арыстанбекова рассказывает о 
становлении международных связей нашей 
страны. Данная работа интересна в первую 
очередь тем, что это не просто хроника 
событий, приправленная сухими цифрами, 
а личный взгляд автора на то, что проис-
ходило в судьбоносный для государства 
период начиная с 1980-х годов и до обре-
тения независимости в декабре 1991 года.

– Я тогда работала как раз в этом зда-
нии, поэтому презентация так важна для 
меня, – говорит Акмарал Арыстанбекова. 
– Здесь я начинала свой путь в сфере 
международного сотрудничества и куль-
турных связей с зарубежными странами, 
трудясь в Казахском обществе дружбы. 
«Грани дипломатии Казахстана» – не пер-

вая моя книга, но в ней я рассказываю о 
своем опыте, делюсь интересными исто-
риями, фактами и личным взглядом на то, 
как строилась международная политика 
Казахстана.

Помимо различных историй из профес-
сиональной жизни дипломата в издании 
можно найти уникальные фотографии, 
сделанные в разные годы, а также раз-
личные документальные материалы, в том 
числе и о Казахском обществе дружбы 
– важной площадке, через которую прохо-
дили культурные, научные и гуманитарные 
связи с зарубежными странами. Кроме 
того, автор раскрывает работу внешнепо-
литического ведомства РК в очень напря-
женный, но в то же время вдохновляющий 
момент – в период, предшествовавший 
провозглашению независимости страны.

Поздравить Акмарал Арыстанбекову с 
выходом книги пришли ее коллеги-дипло-
маты, представляющие разные страны и 

организации. В числе гостей был и посол по 
особым поручениям, руководитель пред-
ставительства Министерства иностранных 
дел в Алматы Жанибек Абдрашов.

– Эта книга – глубокое свидетельство 
того, как зарождалась казахстанская 
дипломатия, какие усилия предпринима-

лись для построения взаимопонимания с 
миром и как формировался облик буду-
щего внешнеполитического курса нашей 
страны. Это действительно важное издание 
для нашей истории, – подчеркнул он.

Елена СОКОЛОВА
Фото Самата ХУСАЙНОВА

Грани дипломатии
Первый постоянный представитель РК при ООН Акмарал 

Арыстанбекова презентовала новую книгу

Организатором мероприя-
тия выступил Алматинский 
колледж телекоммуникаций 
и машиностроения. Целями 
встречи обозначены выяв-
ление ключевых факторов, 
определяющих становление 
молодых специалистов, кон-
курентоспособных на рынке 
труда, и определение глав-
ных проблем, с которыми 
сталкиваются выпускники 
колледжей. 

Заместитель директора 
по учебной работе коллед-
жа Акбота Макеева отмети-
ла, что именно выпускники 
подобных учреждений обра-
зования становятся основой 
производственных коллек-
тивов, обеспечивая внедре-
ние новых технологий.

– В этом году наш кол-

ледж по шести техническим 
специальностям окончили 
270 человек, половина уже 
трудоустроены, – сказала 
Акбота Макеева.

Начинающие профес-
сионалы, в свою очередь, 
подчеркивали как важность 
теоретических знаний, так и 
навыков, предоставляемых 
для успешного старта про-
фессиональной карьеры.

– Когда я был студентом, 
то проходил практику на 
Алматинском электроме-
ханическом заводе. После 
получения диплома меня 
пригласили туда на работу. 
У меня достойная заработ-
ная плата, есть и соцпакет, – 
сказал молодой специалист 
Ілияс Нұрбеков.

Работодатели завери-
ли, что они готовы активно 
сотрудничать с колледжем 
в организации практик для 
студентов. Также было пред-
ложено разработать ком-
плекс мер по дальнейшему 
повышению престижа рабо-
чих профессий и привле-
чению молодежи в систему 
технического образования.

Айгуль ДУСЕНБАЕВА
Фото автора

Возможности  
для роста 

В мегаполисе обсудили востребованность 
выпускников колледжей на рабочем рынке

Инициаторами про-
екта выступили 
Национальная акаде-

мия наук РК и Чжэцзянский 
технологический универ-
ситет. Ученые двух стран 
будут проводить исследо-
вания в области молеку-
лярной биологии, биоме-
дицины, биоинженерии, 
генетики и других передо-
вых направлений науки. 

Как отметил президент 
НАН Ахылбек Куришбаев, 
данный проект – пример 
равноправного трансна-
ционального партнерства, 
в основе которого лежит 
доверие, взаимное уваже-
ние и общее видение буду-
щего. 

– Объем планируемых 
инвестиций составляет 
порядка одного миллиарда 
юаней. В фокусе – искус-

На высокогорном катке «Медеу» 
была развернута масштабная инстал-
ляция, состоящая из 660 лоскутных 
одеял, созданных мастерами со всего 
Казахстана. Мероприятие привлек-
ло любителей искусства, молодежь, 
блогеров, гостей города. Кроме того, 
была организована прямая трансля-
ция, так что люди со всех уголков 
страны и мира могли наблюдать за 
происходящим.

В создании уникального полотна 
приняли участие мастера разных 
возрастов, от шестилетних детей 
до 90-летних бабушек. Общая пло-
щадь инсталляции составила 1366,8 
квадратных метра, что позволило 
зафиксировать рекорд в Global World 
Book of Records.

– Данное мероприятие прошло в 
Алматы впервые. От Казахстана в GBR 
поступила заявка на регистрацию 
этнорекорда. Ни в мировом масшта-
бе, ни в истории Казахстана такого 
массового проекта не было, поэтому 
было принято решение поддержать 
данную инициативу. Участвовало 
660 мастеров из всех регионов РК. 
Мастера приехали уже с готовыми 
изделиями, сшитыми согласно уста-
новленным требованиям. Так как 
рекорд больше посвящается Алматы, 
то, соответственно, и раскраска 
одеял была яркой, как наш город. 
Мировой рекорд в Алматы установ-

Мастерская работа 
В Алматы установлен мировой рекорд по лоскутному шитью «АЛАМАН ҚҰРАҚ»

лен, зарегистрирован и в течение 
десяти дней будет внесен в реестр 
международных рекордов, – расска-
зал генеральный представитель реги-
страции GLOBAL BOOK OF RECORDS 
(GBR) Куандык Кудайбергенов.

Руководитель проекта Нургуль 
Абайхан отметила, что «АЛАМАН 
ҚҰРАҚ» призван продемонстриро-
вать миру гостеприимство и единство 
казахского народа, а также красоту 
национального искусства.

– Признание казахского искусства 
на мировом уровне – лучшая оценка 
нашего труда. Чтобы одеяла полу-

чились одинаковыми, нами были 
отправлены ткани и чертежи во все 
уголки страны, на пошив ушло пол-
года, – сказала она.

Учитель технологии алматинской 
гимназии № 36 Динара Байтерекова 
поделилась своими впечатлениями.

– Я очень рада быть частью такого 
грандиозного события, меня пере-
полняет чувство гордости за нашу 
Родину! Рекорд, бесспорно, вне-
сет вклад в имидж Алматы и всего 
Казахстана, – отметила она.

Асель ТАШИБАЕВА
Фото Самата ХУСАЙНОВА

Транснациональное 
партнёрство

В городе открыли казахстанско-китайскую  
научную лабораторию

ственный интеллект, геоин-
формационные системы, 
дистанционное зондирова-
ние земли. Эти технологии 
позволят нам решать зада-
чи прогнозирования чрез-
вычайных ситуаций, мони-
торинга природных ресур-
сов, управления водными 
и энергетическими систе-
мами, а также устойчивого 
развития в целом, – заявил 
Ахылбек Куришбаев. 

Он особо отметил зна-
чимость сотрудничества 

Чжэцзяна с Алматы и 
Алматинской областью. 

По словам профессора 
Чжэцзянского технологи-
ческого университета Чэнь 
Си, на научном объекте 
будет вестись интеллекту-
альная разработка техно-
логий для многих отраслей 
производства. 

– В авиации – это выпуск 
различных дронов, для 
подвижных автомоби-
лей – радаров, в сельском 
хозяйстве – исследования 

влажности, состава и дру-
гих изменений состояния 
земли. Также отмечу, что в 
сельском хозяйстве будут 
применять технику без 
водителя, то есть автома-
тическое управление трак-
тором, – отметил Чэнь Си.

Помимо этого, состо-
ялась выставка автома-
тических систем рулево-
го управления и базовых 
станций КНР.

Айгуль ДУСЕНБАЕВА
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вооружении имеются реактивные 
системы залпового огня, зенитная 
артиллерия, различные разведы-
вательные системы, современ-
ные БПЛА. В ходе тренировочных 
занятий используются тренажеры 
свободного падения, парашютные 
симуляторы и тактические симу-
ляции.

– Мы – передовой рубеж, всег-
да на шаг впереди угроз, постоян-
но модернизируем вооружение, 
усиливаем подготовку, учимся 
работать в современных услови-
ях. Десантник не просто должен 
быть физически выносливым. Он 
должен мыслить гибко, прини-
мать решения в стрессе, действо-
вать автономно. Уметь вести бой 
в городе, в горах, в пустыне, на 
воде и быть готовым десантиро-

ваться в любое время суток и в 
любую погоду, – заявил генерал-
майор Алмаз Джумакеев, обра-
тившись к бойцам.

Начальник Алматинского гарни-
зона отдельно отметил освоение 
беспилотников. В десантно-штур-
мовых войсках есть подразделе-
ние по использованию беспилот-
ных авиационных систем (БАС). 
Уже два года существует подраз-
деление РЭБ (радиоэлектронной 
борьбы) и специалисты проходят 
отдельное обучение, в том числе 
у специалистов за рубежом, где 
есть опыт практического приме-
нения БПЛА и систем РЭБ.

Торжества прошли в лучших 
традициях ДШВ: эффектные 
показательные выступления с 
элементами рукопашного боя и 

строевых приемов, десантирова-
ние бойцов на плац с флагами 
Республики Казахстан и десант-
но-штурмовых войск. Была также 
развернута выставка вооружения 
и боевой техники под открытым 
небом. Торжественную атмосфе-
ру дополнила концертная про-
грамма и вручение отличившим-
ся военнослужащим досрочных 
воинских званий.

Этот день стал напоминанием о 
том, что выбор стать десантником 
– это не только профессиональ-
ный путь, но и особая судьба. 
Войска продолжают идти вперед, 
сохраняя традиции десантного 
братства, мужества и ответствен-
ности перед страной.

Фото предоставлено  
пресс-службой ДШВ

25 лет в небе  
и на земле

Алматинские десантники успешно осваивают новые 
системы вооружений

нах, а также искал выходы на правоохрани-
тельные, таможенные и налоговые органы.

Дальнейший ход событий вынудил 
контр разведчиков вывести из оперативной 
игры «Темного», но к «Максималисту» был 
умело подведен агент «Кайра», работник 
одной из войсковых частей Алматинского 
гарнизона. 

Для закрепления «дружбы» с 
«Максималистом», который тщательно 
проверял нового знакомца, понадобилось 
определенное время. Тем не менее объект 
вскоре передал «Кайре» для выполнения 
задания и поддержания связи новый теле-
фон и выплатил денежную премию.

Финалом операции по «Максималисту» 
стал его захват с поличным вместе с 
одним из подельников. Собранных дан-
ных оказалось достаточно, чтобы возбу-
дить в отношении них уголовные дела по 
статьям «шпионаж» и «государственная 
измена». Под воздействием весомых улик 
и осведомленности следствия о жизни 
и преступной деятельности обвиняемых 
они в итоге дали признательные показа-
ния. Приговором Военного суда войск РК 
«Максималист» и его напарник были осуж-
дены к 13 и 10 годам лишения свободы. 

Другим резонансным успехом алматин-
ских контрразведчиков стала успешно осу-
ществленная в Алматы вместе с работни-

Шпионские игры в Алматы
Про операции контрразведчиков – спустя четверть века

13 июля свой профессиональный 
праздник отметят сотрудники 
Комитета национальной безопас-

ности. В истории спецслужбы суверенно-
го Казахстана есть немало достижений. 
И только о некоторых простые граждане 
узнают спустя десятилетия.

Как сообщили в ветеранских организаци-
ях КНБ РК, одним из успешных результатов 
контрразведчиков в Алматы стало дело 
«Максималиста». 

Прибывший в начале 2000-х годов в РК 
по каналу торгово-экономического обмена 
иностранный гражданин стал проявлять 
повышенный интерес к военной техни-
ке. Вызвавший таким образом подозрение 
гость стал объектом проверки. К нему был 
подведен подготовленный агент контрраз-
ведки «Темный», которому удалось посте-
пенно завязать дружеские отношения с 
«Максималистом». 

В дальнейшем иностранец предложил 
«Темному» наладить близкие знакомства 
в военных кругах. Главной целью было 
нелегальное приобретение специального 
шифровального аппарата.

Далее сотрудники КНБ взяли 
«Максималиста» под более плотную 
«опеку». Каждая встреча агента с ино-
странцем велась под бдительным контро-
лем, хотя «Максималист» демонстрировал 
профессиональные навыки, проверяясь на 
наличие за ним слежки, часто неожиданно 
откладывал или переносил время явки.

Тем не менее иностранец уже ставил 
агенту более конкретные задания и не 
скрывал, что услуги оплачивает посольство 
его страны.

В ходе разработки шпиона контрразвед-
чики сумели выявить других лиц, подо-
зреваемых в причастности к работе на 
иностранные спецслужбы. Были установ-
лены и другие проблемы военного и иного 
характера, интересующие иностранную 
разведку. В Алматы «Максималист» нала-
дил связи в некоторых этнических общи-

На днях в Вооруженных силах 
Казахстана торжественно отме-
тили День десантно-штурмовых 
войск. Еще со времен зарождения 
«крылатой пехоты» она считается 
элитой Вооруженных сил. 

В этот род войск всегда при-
зывали наиболее крепких юно-
шей и готовили бойцов, способ-
ных первыми оказаться в любой 
точке страны и выполнить самую 
сложную задачу. В нынешнем 
году праздник приобрел особое 
значение: Десантно-штурмовым 
войскам Казахстана исполнилось 
25 лет.

Главные торжества прошли в 
легендарной 35-й гвардейской 
десантно-штурмовой бригаде, 
фактически являющейся колы-
белью казахстанского десанта. 
На торжества были приглашены 
ветераны, стоявшие у истоков 
создания ДШВ, а также офицеры 
и солдаты, которые продолжают 
славные традиции войск. 

Выступившие на торжествах 
представители руководства МО 
РК отметили, что за четверть 
века десантно-штурмовые вой-
ска прошли нелегкий, но слав-
ный путь. В разные годы этим 
родом войск командовали гене-
рал-полковник Сакен Жасузаков, 
генерал-лейтенанты Мурат 
Майкеев и Каныш Абубакиров, 
генерал-майоры Уали Еламанов, 
Адылбек Алдабергенов, Даулет 

Оспанов, Кайдар Каракулов и 
Мереке Кучекбаев. Сейчас резерв 
Верховного главнокомандующего 
возглавляет генерал-майор Алмаз 
Джумакеев.

В боевую летопись десантников 
вписаны страницы участия в опе-
рациях на таджико-афганской гра-
нице, в миротворческих миссиях 
ООН в Ираке, Ливане и Голанских 
высотах в Сирии. Казахстанские 
десантники неизменно доказы-
вают высокий уровень подготов-
ки на международных учениях 
«Центразбат», «Степной орел», 
«Или», «Алдаспан», «Каратау», 
«Батыл тойтарыс» и других, 
включая комплекс учений с госу-
дарствами – участниками ОДКБ. 
Только в прошлом году военно-
служащие ДШВ приняли участие 
почти в 20 крупных международ-
ных маневрах.

– Выражаю искреннюю при-
знательность всем офицерам, 
сержантам, солдатам и ветеранам 
десантно-штурмовых войск за 
верную службу и вклад в укрепле-
ние обороноспособности нашей 
страны, – отметил командующий 
ДШВ – начальник Алматинского 
гарнизона генерал-майор Алмаз 
Джумакеев.

Сегодня десантные подразделе-
ния оснащаются современными 
боевыми машинами, в том числе 
бронетранспортерами «Арлан» 
отечественного производства. На 

ками ДКНБ по Мангистауской области и 
центрального аппарата КНБ РК операция 
по задержанию кадровых сотрудников раз-
ведки одной из стран Среднего Востока. 
Данная спецоперация, проведенная в конце 
1990-х годов, позволила не только выя-
вить устремления иностранной спецслуж-
бы, но и отвлечь ее от реальных целей в 
Казахстане, и в дальнейшем посольская 
резидентура резко снизила свою актив-
ность. 

После разоблачения иностранных развед-
чиков, работавших в посольстве в Алматы, 
в качестве жеста доброй воли фигуранты 
дела были помилованы и выдворены из 
республики.

На счету работников спецслужб много 
успехов, о которых обыватели узнают не 
скоро. К примеру, в начале 2025 года 
Департаментами КНБ по Астане и Алматы 
при координации органов прокуратуры 
пресечен международный канал поставки 
в страну синтетических наркотиков. При 
этом арестован организатор наркоканала.

Недавно в Алматы при координации 
органов прокуратуры ликвидированы две 
нарколаборатории и крупный склад с пре-
курсорами. В момент изготовления нарко-
тических средств задержано трое граждан 
РК, к которым с санкции суда применена 
мера пресечения в виде содержания под 
стражей.

Обнаружено и изъято свыше 15 кг пси-
хотропного вещества «мефедрон» и 650 
литров прекурсоров, а также лабораторное 
оборудование для изготовления наркоти-
ков.

Полосу подготовил Расул БАХАМОВ
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Наследие Великой степи
Сейчас Болат Хамзин актив-

но работает над двумя проекта-
ми. Первый из них называется 
«Наследие Великой степи». Это 
уникальный культурно-досуговый 
центр, не имеющий аналогов в 
Казахстане и Средней Азии. Он 
станет пространством, где про-
шлое, настоящее и будущее 
Казахстана и тюркских народов 
переплетаются в единой культур-
ной концепции. Прежде всего, 
концепция включает в себя стро-
ительство музея, посвященного 
истории казахской культуры.

– Я – уроженец Жамбылской 
области, появился на свет в 
поселке Мерке, в окрестностях 
которого очень много курганов, 
хранящих богатую историю, – 
говорит Болат Хамзин. – В детстве 
я не задумывался о том, как это 
ценно, зато несколько лет назад, 
когда вновь побывал на малой 
родине, появилась идея как-то 
систематизировать историю кур-
ганов, рассказать о ней миру.

Вернувшись в Алматы, наш 
герой поделился своей задум-
кой с известным художником, 
заслуженным деятелем искусств 
РК Амандосом Аканаевым. Тот 
очень вдохновился масштаб-
ной инициативой и отметил, что 
наши курганы имеют не меньшее 
историческое значение, чем еги-
петские пирамиды. Такое мнение 
стало мощным стимулом перейти 
от слов к делу. Вместе с сыном 

Болат Хамзин разработал мас-
штабный проект.

– Мне было важно учесть все 
детали, как внешние, так и вну-
тренние, потому что каждая, 
казалось бы, мелочь имеет значе-
ние. Мы придумали трехэтажный 
музей в форме юрты, который 
символизирует развитие казах-
станского искусства – его про-
шлое, настоящее и будущее, – 
рассказал Болат Хамзин.

Презентация макета прошла в 
Алматы. Одним из тех, кто под-
держал идею, стал знаменитый 
казахстанский поэт и обществен-
ный деятель Олжас Сулейменов. 
После этого художник пошел по 
инстанциям. Однако, несмотря 
на обращения в администрацию 
поселка Мерке и другие ведом-
ства, поддержки получить не уда-
лось: нет денег, нет свободной 
земли…

– Однако я не отчаиваюсь, на 
это просто нет времени. Верю, что 
проект удастся воплотить, потому 
что он действительно важен. Это 
же наша история, рано или позд-
но найдутся те, кто поддержит 
идею и поможет с реализацией. 
Благодаря этому проекту наша 
история и культура останется на 
века, о ней будут знать во всем 
мире, – уверен активист.

Масштабная работа 
А пока оптимистичный Болат 

Хамзин готовится создать для 
своего музея уникальный экспо-
нат. Вместе с друзьями-художни-

честву в организации выставок в 
Европе.

В целом проект «Ұлы дала ама-
наты» – это не просто передвиж-
ная выставка, а культурный мост 
между народами. Он представ-
ляет собой интеграцию традиций 
и современности, давая возмож-
ность детям выражать свои идеи, 
вдохновляясь богатым наследием 
своих предков. Сила проекта в 
том, что он воспитывает через 
искусство, создавая пространство 
для диалога, взаимопонимания и 
мира.

Правда, когда художник захотел 
издать каталог по итогам боль-
шой алматинской выставки, то 
снова не нашел на это средств, 
как и на поездку на Всемирный 
симпозиум художников в Грецию 
в сентябре текущего года, куда 
его пригласили принять участие.

– Я – простой алматинский пен-
сионер, и не могу позволить себе 
такие траты, но не отчаиваюсь, 
а продолжаю делать то, во что 
верю. Я чувствую душевный подъ-
ем, когда приношу добро людям. 
Теплый отклик уже много значит, 
а я их получаю немало, особенно 
от юных художников из отдален-
ных районов республики, у кото-
рых появился шанс показать себя. 
Это лучшее признание для меня, 
– заключил Болат Хамзин.

Династия мастеров
Безграничной любовью к искус-

ству художник «заразил» своих 
детей – жизни дочерей и сына 
так или иначе связаны с творче-
ством. Его старшая дочь Индира 
– певица, работала в Жамбылской 
филармонии имени Кенена 
Азербаева. Ее уникальный звон-
кий голос радовал гостей концер-
тов. Сейчас она трудоустраивается 
в Алматы. Вторая дочь художника 
Анара – дизайнер, участвовала 
и занимала призовые места во 
многих конкурсах, разработала 
дизайн герба Турксибского района 
Алматы. Третью зовут Ардақ, она 
преподавала английский язык в 
Караганде, а сейчас тоже посвяти-
ла себя искусству – вместе с супру-
гом выступает на сцене. Их имена 
известны не только в Казахстане, 
но и за рубежом. Например, 
одна композиция стала хитом 
в Монголии. Его сын Уалибек – 
художник, скульптор, дизайнер 
визуальной коммуникации, сейчас 
посвятил себя ювелирному делу, 
открыл свою фирму.

– Я горжусь моими детьми, и 
они меня во всем поддерживают. 
Иметь такую опору очень важно, – 
подытожил Болат Хамзин.

Елена СОКОЛОВА  
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА

Алматинский художник не только пишет картины, но и продвигает искусство 
Казахстана за рубежом

от курганов до Лувра
Болат ХАМЗИН:

ками из других стран он задумал 
написать гигантскую 30-метро-
вую картину, посвященную исто-
рии Казахстана и Центральной 
Азии. Помимо самого Болата 
Хамзина над ней будут трудиться 
мастера кисти из Кыргызстана, 
Узбекистана, Татарстана и 
Азербайджана. Полотно под 
названием «Возрождение тюрко-
логии» будет посвящено выда-
ющимся деятелям культуры 
Центральной Азии на протяжении 
всей истории. Планируется, что 
художники соберутся в Алматы, и 
каждый будет работать над опре-
деленной частью сюжета. Полотно 
соберут таким образом, чтобы 
его удобно было складывать при 
транспортировке. Например, бла-
годаря ЮНЕСКО картину, которая 
еще не написана, уже обещают 
показать в Лувре.

Еще один проект, над которым 
сейчас работает Болат Хамзин, 
называется «Художники мира 
XXI века». Его цель – помочь 
молодым мастерам кисти сделать 
первые шаги в творчестве. Он 
представляет собой онлайн-плат-
форму, где могут представить 
свои работы художники из любой 
точки мира. Так они получают 
не только возможность показать 
произведение максимально боль-
шой аудитории, а также знако-
мятся, общаются, обмениваются 
опытом. Презентация проекта 
состоялась в начале июня, и он 
уже получает положительные 
отклики.

– Мне поступило большое коли-
чество звонков. Многие страны 
хотят присоединиться к нашему 
начинанию. Думаю, что осенью 
проведем еще одну большую 
онлайн-конференцию, – сказал 
Болат Хамзин.

Активист полон энтузиазма, 
даже несмотря на то, что его про-
екты не всегда находят поддерж-
ку, а спонсоры не спешат вклады-
вать в них деньги.

– Выйдя на пенсию, я понял, что 
хочу помогать другим, поддержи-
вать и развивать наше искусство, 
выводить его на международный 
уровень, – поделился художник.

Ищу таланты 
Начал Болат Хамзин пять лет 

назад с того, что решил искать 
юные таланты в отдаленных рай-
онах страны, чтобы дать им шанс 
показать себя. Проект, посвящен-
ный развитию детского творче-
ства, названный «Ұлы дала ама-
наты», представляет собой уни-
кальную культурно-образователь-
ную инициативу – передвижную 
выставку детского творчества, 
охватывающую тюркоязычные 
страны, в том числе Кыргызстан, 
Узбекистан, Азербайджан, Турцию 
и другие.

– Понятно, что у детей из круп-
ных городов, таких как Алматы 
или Астана, сегодня много воз-
можностей, а в некоторых аулах 
даже Интернет еще не провели. 
Однако это не значит, что там 
нет талантов, – рассуждает Болат 
Хамзин. – На самом деле ода-
ренных детей в глубинке много, 
мой проект это показал. Ребята 
откликнулись с энтузиазмом. 
Мы сделали большую выставку 
в Алматы, потом работы детей 
представили в Лувре. Любопытно, 
что способствовала этому зимняя 
Олимпиада 2022 года в Пекине. 
Дело в том, что во время XXIV 
зимних Олимпийских игр детские 
рисунки из Казахстана демон-
стрировались на самом большом 
табло в столице Поднебесной.

– Рисунки наших ребят так 
понравились оргкомитету 
Олимпиады, и Пекин организо-
вал всемирную выставку моло-
дежи в Лувре. В итоге из 300 
детских работ мы отобрали 10–15 
и отправили в Париж. Разве это не 
говорит о том, что казахстанское 
искусство востребовано и инте-
ресно? – отмечает собеседник.

Турция и ОАЭ выразили готов-
ность поддержать проект на 
международном уровне. В свою 
очередь, Ассоциация культур-
ной дипломатии Казахстана при 
ЮНЕСКО и Посольство Казахстана 
во Франции готовы к сотрудни-
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На этой неделе состоялся старт 
квалификации главного еврокубко-
вого футбольного турнира Европы, 
в котором принял участие алматин-
ский клуб. Во вторник алматинцы 
провели матч в Словении против 
«Олимпии», добыв важную ничью 
в выездном поединке,  хотя, по мне-
нию специалистов, до стартового 
свистка фаворитом являлся словен-
ский клуб.

Стартовый состав «Кай рата» 
выглядел следующим образом: 
Заруцкий, Луиш Мата, Сорокин, 
Мартынович, Касабулат, Тапалов, 
Глейзер, Станоев, Сатпаев, 
Жоржиньо, Громыко. Судя по 
всему, это самый оптимальный 
вариант расстановки сил, которым 
алматинцы планируют покорять 
Европу.

«Олимпия» с самого начала дей-
ствовала первым номером, при-
брав центр поля в свои руки, но 
внимательная игра алматинцев 
не допускала обострения у ворот 
Заруцкого, которому и самому при-
шлось демонстрировать мастерство. 
«Кайрат» сделал оправданную став-
ку на контратаку.

Основные события в матче раз-
вернулись во втором тайме. 

Контрвыпад с участием Жоржиньо, 
протащившего мяч до штрафной 
площади хозяев поля, завершился 
пасом идущему параллельным кур-
сом Сатпаеву, и тот поразил воро-
та «Олимпии». Шла 59-я минута 
матча.

Через некоторое время чемпи-
он Словении все же сравнял счет. 
Диогу Пинту спас хозяев от пораже-
ния. «Олимпия» продолжала ока-
зывать давление на нашу команду, 
однако голов больше не было – 1:1.

Местные СМИ сокрушаются по 
поводу того, что «Олимпия» оста-
лась без ожидаемой победы в домаш-
них стенах. 

«Казахстанский «Кай рат» сыграл 
вничью с «Любляной», получив 
выгодный результат, и теперь «зеле-
но-белым» придется отправляться 
в казахские степи, чтобы пройти 
дальше. Или скорее на «другой 
конец света». Результат словенских 
чемпионов был обусловлен боль-
шим количеством ошибок и суще-
ственно меньшим количеством идей 
в атаке» – написало местное изда-
ние Sportclub.

Не будем забегать вперед, но под-
держим мнение словенских коллег 
о том, что предстоящий 15 июля 

Известный казахстанский альпи-
нист Максут Жумаев в данное время 
живет жизнью военного пенсионе-
ра. Но горы все же манят его, и он 
помогает алматинцам и гостям мега-
полиса совершать так называемые 
хайкинги – горные походы. Есть 
у Жумаева незавершенный про-
ект, а именно, авторская программа 
«Покорения Семь вершин мира». 
Нашему прославленному горовосхо-
дителю осталось взойти на самую 
высшую точку Антарктиды. Об этом 
и другом он рассказал «Вечёрке»

– Максут, чем сейчас занимаетесь 
после отставки из ЦСКА МО РК?

– Отдыхаю, хожу в горы. Помогаю 
людям ходить в горы, как правиль-
но совершать «хайкинги». Ведь 
навыки и накопленный опыт нику-
да не исчезли и теперь в обыденной 
жизни пригодились. 

– У вас есть авторский проект 
«Покорения Семь вершин мира». 
Что с ним стало? 

– На счет него не беспокоюсь. 
У меня осталось одна цель – это 
Антарктида, то есть взойти на ее 
высшую точку. Я не форсирую 
события. Если когда-нибудь туда 
будут клиенты, допустим, частная 
экспедиция, попаду туда. Для меня 
не критично сейчас. Все равно же 
мы это делаем для себя. Как и в свое 
время мне удалось побывать на вер-
шинах 14 восьмитысячников мира. 

– Какие советы дадите начинаю-
щим альпинистам и горовосходи-
телям?

– Только лишь один: идите в сек-
цию альпинизма, не занимайтесь 
самодеятельностью. В секции, шко-
лах альпинизма есть квалифици-
рованные тренеры и инструкторы, 

Максут Жумаев: 
«Осталась одна цель – 

Антарктида»

Триумф  
в столице
Алматинки Назым Кызайбай  

и Виктория Графеева выиграли 
домашний Кубок мира по боксу

Наши землячки и другие члены сбор-
ной Казахстана произвели фурор. 
Доказательством тому стали восемь золо-
тых медалей! Лидер женской команды 
Назым Кызайбай уверенно расправилась 
со всеми соперницами. В финале она вчи-
стую перебоксировала оппонентку из 
Индии Минакши Минакши. 

Поддержала реноме Кызайбай и дру-
гая алматинская спортсменка Виктория 
Графеева. В решающем поединке она 
нокдауном победила Ребекку де Лима 
Сантос из Бразилии. 

Еще шесть наших боксеров поднялись 
на высшую ступень пьедестала почета: 
Санжар Ташкенбай (50 кг), Наталья 
Богданова (60 кг), Махмуд Сабырхан 
(55 кг), Бекзад Нурдаулетов (85 кг), 
Сабыржан Аккалыков (75 кг) и Айбек 
Оралбай (92 кг). 

В общей сложности наши боксеры за 
три дня соревнований добыли восемь 
золотых, четыре серебряные и четы-
ре бронзовые медали. Такой результат 
позволил опередить всех конкурентов в 
общем зачете турнира. 

Талгат ДАНИЯРОВ
Фото НОК РК

ответный матч на Центральном ста-
дионе Алматы будет очень интерес-
ным в плане непредсказуемости.

Помимо приемлемого резуль-
тата многие эксперты обратили 
внимание на результативные дей-
ствия Сатпаева. Английское изда-
ние The Chelsea Chronicle отметило 
гол Дастана: «16-летний футболист 
блестяще влился в основной состав. 
Сатпаев забил шесть голов в своих 
первых пяти матчах за «Кайрат». 

Сатпаев вновь оказался на поле, 
чтобы забить гол за свою команду и 
тем самым установить рекорд, став 
самым молодым автором гола в исто-
рии Лиги чемпионов. Предыдущим 
обладателем этого рекорда был Ансу 
Фати, забивший гол в возрасте 17 
лет за «Барселону».

Ответный матч состоится во втор-
ник. Начало в 20.00.

Талгат САДЫКОВ
Фото с сайта «Олимпии»

Справка «Вечёрки» 
Максут Жумаев трижды покорил самую высокую точку мира 

– Эверест. Впервые он взошел в 2007 году по северному склону, а 
в 2018-м по южной стороне, считающейся самой трудной и опас-
ной. Он стал одним из немногих альпинистов, в послужном списке 
которых теперь есть оба маршрута. За всю историю по двум путям 
взошли не более десяти человек. 

В мае 2024 года Жумаев в составе команды Kazakhstan Everest 
Team помог первой казашке-альпинистке Анар Бурашевой взой-
ти на пик Эвереста. Казахстанцы стали одними из первых в мире 
альпинистов в сезоне 2024 года, кому удалось совершить подъем в 
сложных погодных условиях.

Рекорд Сатпаева 
«Кайрат» стартовал с ничьей в Лиге чемпионов УЕФА

которые имеют большой опыт, и 
они объяснят и научат всему. И 
надо понимать, что альпинизм 
очень возрастной, медленный 
и консервативный вид спорта. 
Там быстрого роста не бывает. 
Можно всю жизнь развиваться 
и получать знания о горовос-

хождении. Имея базовые навы-
ки, потом совершенствоваться и 
через личную жизнь познавать 
горы. Ведь навыки многогран-
ны, как и сами горы, отношение 
к ним тоже имеет немаловажный 
фактор.

Мадияр ЖАМПЕИСОВ
Фото из личного архива спикера



Постановление акимата города Алматы от 9 июля 2025 года № 3/470-979

О начале принудительного отчуждения земельных 
участков или иного недвижимого имущества в связи  

с изъятием земельных участков для государственных нужд
В соответствии со статьей 84 Земельного кодекса Республики Казахстан, Законом Республики 

Казахстан «О государственном имуществе» и на основании письма коммунального государствен-
ного учреждения «Аппарат акима Алатауского района города Алматы» от 24 января 2025 года  
№ 908СЛ, акимат города Алматы ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Начать принудительное отчуждение 7 (семь) земельных участков или иного недвижимого 
имущества в связи с изъятием земельных участков для государственных нужд, расположенных 
в микрорайоне Алгабас Алатауском районе города Алматы, для строительства дороги, согласно 
приложению, к настоящему постановлению.

2. Датой принудительного отчуждения определить до 31 декабря 2027 года.
3. Местом обращения собственников определить: город Алматы, Алмалинский район, улица 

Толе би, 155, 6 этаж, 605 кабинет.
4. Аппарату акима города Алматы обеспечить опубликование настоящего постановления в 

местных средствах массовой информации, включая интернет-ресурс акимата города Алматы в 
течение трех рабочих дней со дня принятия. 

5. Коммунальному государственному предприятию на праве хозяйственного ведения «Қала 
жер орталығы» Управления земельных отношений города Алматы уведомить собственников в 
установленном законодательством порядке. 

6. Коммунальному государственному учреждению «Управление земельных отношений города 
Алматы»:

1) обеспечить выплату компенсации собственникам земельных участков в установленном 
законодательством порядке; 

2) по завершении мероприятий по принудительному отчуждению земельных участков или 
иного недвижимого имущества в связи с изъятием земельных участков для государственных 
нужд передать земельные участки на баланс коммунального государственного учреждения 
«Аппарат акима Алатауского района города Алматы»; 

3) принять иные необходимые меры, предусмотренные законодательством Республики 
Казахстан.

7. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на курирующего замести-
теля акима города Алматы.

Аким города Алматы Д. Сатыбалды
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Уважаемые рекламодатели!
Наши читатели – Ваша целевая аудитория!

PR-статьи

Отчеты о деятельности 
организации

Информацию о вакансиях

В газете «Вечерний Алматы» вы можете разместить:

Официальные письма

Прочие материалы

Модульную рекламу

О преимуществах рекламы в газете вам известно!

О размещении данной информации подробнее вам ответят  
в рекламном отделе редакции по телефонам:

8 (727) 293-08-12, 293-08-25.

Уважаемые читатели!
В газету «Вечерний Алматы» вы можете подать объявления 

об открытии дел о наследстве, закрытии ИП/ТОО, утере 
документов, розыске, а также опубликовать поздравления, 

некрологи, соболезнования и прочее.

На все вопросы вам ответят в редакции по телефону:  
8 (727) 293-08-12, 8 (727) 293-08-25.

Звонить можно в будние дни с 9:00 до 18:00

ТОО «Lemon Lombard» извещает, что  
5 сентября 2025 года в 9 часов по адресу: 
г. Алматы; ул. Ауэзова, 181, кв.17 состоятся 
торги невыкупленного залогового имущества: 
ювелирные изделия из золота, бывшие в упо-
треблении (серьги, кольца, браслеты, цепочки, 
кулоны, колье). 

Количество лотов – 519 шт. 
Порядок и срок оплаты, а также платеж-

ные реквизиты: согласно условиям договора 
купли-продажи. 

Заявки направлять по адресу: ТОО «Lemon 
Lombard»: г. Алматы; ул. Ауэзова, 181, кв.17 
либо по электронной почте: lemon@lmn.kz до 
12 августа 2025 года до 18.00.

метод проведения торгов – Голландский.
шаг изменения цены – 2%.
Дополнительную информацию о торгах 

можно получить по телефону +7 (707) 117 90 10.

ТОО «Lemon Land Lombard» извещает, что 
5 сентября 2025 года в 9 часов по адресу:  
г. Алматы; ул. Толе би, д. 251а, офис 1 состо-
ятся торги невыкупленного залогового имуще-
ства: ювелирные изделия из золота, бывшие 
в употреблении (серьги, кольца, браслеты, 
цепочки, кулоны, колье). 

Количество лотов – 198 шт. 
Порядок и срок оплаты, а также платеж-

ные реквизиты: согласно условиям договора 
купли-продажи. 

Заявки направлять по адресу: ТОО «Lemon 
Land Lombard»: г. Алматы; ул. Толе би, д. 251а, 
офис 1, либо по электронной почте: land@lmn.
kz до 12 августа 2025 года до 18.00. 

метод проведения торгов – Голландский.
шаг изменения цены – 2%.
Дополнительную информацию о торгах 

можно получить по телефону +7 (707) 100 90 10.

Приложение к постановлению акимата города Алматы от 9 июля 2025 года № 3/470-979

Перечень земельных участков, подлежащих 
принудительному отчуждению

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество 
(наименование) собствен-
ника (землепользователя) 

земельного участка

Кадастровый 
номер

месторасположение 
земельного участка

Площадь 
земельного 
участка, га

1 Молдашев Кайсар 
Сержанович 20-321-068-494

микрорайон Алгабас, 
квартал Жана 

курылыс, участок 2922
0,0630

2 Абидинова Айгерим 
Нурмахамбетовна 20-321-068-448

микрорайон Алгабас, 
квартал Жана 

курылыс, участок 2921
0,0925

3 Аязбаев Жандос Аязбаевич 20-321-068-2312 микрорайон Алгабас, 
участок 99

общая– 0,0925, 
изымаемая пло-
щадь – 0,0014

4 Акишев Адил Кабыкенович 20-321-068-2120
микрорайон Алгабас, 

квартал Жана 
курылыс, дом 350А

общая – 0,1110, 
изымаемая пло-
щадь – 0,0076

5 Ташболов Дүйсенхан 
Темірханұлы 20-321-068-2404

микрорайон Алгабас, 
квартал Жана 

курылыс, дом 352

общая – 0,0850, 
изымаемая пло-
щадь – 0,0106

6 Шегебаев Бахыт Ахыбаевич, 
Жақыпова Әсел Есенқызы 20-321-068-461

микрорайон Алгабас, 
квартал Жана 

курылыс, дом 373Б

общая – 0,0925, 
изымаемая пло-
щадь – 0,0133

7 Кусаинова Карлыгаин 20-321-068-1722
микрорайон Алгабас, 
улица Д. Бабажанова, 

участок 11А

общая – 0,0600, 
изымаемая пло-
щадь – 0,0152

_________________________________

Аким Жетысуского 
района Ляззат 
Жылкыбаева посе-

тила промышленные объ-
екты. На территории райо-
на успешно функционирует 
52 крупных и средних про-
мышленных предприятия, 
вносящие вклад в экономи-
ку города и создание новых 
рабочих мест. В рамках Года 
рабочих профессий аки-
мом Жетысуского района 
проводится серия объездов 
промышленных объектов с 
участием руководителей пра-
воохранительных и государ-
ственных органов, направ-
ленных на прямое взаимо-
действие с трудовыми кол-
лективами.

Одной из ключевых целей 
объездов является регуляр-
ная встреча с работниками 
предприятий, обсуждение 
условий труда, профессио-
нального роста и социальной 
поддержки. Такие встречи 
способствуют формированию 
открытого диалога между 
представителями власти, 
бизнеса и самими работника-
ми – основным ресурсом про-
мышленного развития.

В ходе очередного объезда 
были посещены три значи-
мых предприятия района. 
Первой точкой стало ТОО 
«Конкрит Продактс», создан-

Условия для роста
О промышленных объектах Жетысуского района

ное в 1996 году. Данный объ-
ект является одним из веду-
щих производителей строи-
тельных материалов. Свыше 
140 человек заняты в произ-
водстве кирпича, брусчатки 
и прочей продукции на тер-
ритории площадью 4,6 га. 
Благодаря поддержке по 
программе «Дорожная карта 
бизнеса 2025» компания 
модернизировала оборудо-
вание, повысила эффектив-
ность производства и зара-
ботную плату персонала.

Второй точкой объ-
езда стало ТОО «Центр 
Реабилитационной Техники 
– КӨМЕКШІ» – это социаль-
но ориентированное предпри-
ятие, занимающееся произ-
водством и обслуживанием 
подъемников для лиц с огра-
ниченными возможностями. 
Предприятие не только выпу-
скает востребованную про-
дукцию, но и вносит вклад 
в развитие инклюзивной 
среды. Трудовой коллектив – 
50 человек, включая техниче-

ских специалистов и админи-
стративный персонал.

Заключительной точкой 
объекта стало предприятие 
ТОО «Компания АйсМастер – 
Айс Крим JLC Kazakhstan», 
которое с 2001 года произ-
водит мороженое и замо-
роженные полуфабрика-
ты, обеспечивая рабочими 
местами более 180 человек. 
Продукция компании извест-
на далеко за пределами 
Алматы, а само предприятие 
является примером устойчи-
вого частного бизнеса.

Как отмечается, проведение 
подобных встреч способству-
ет укреплению взаимосвязей 
между государством и биз-
нес-сообществом, позволяет 
оперативно реагировать на 
запросы трудовых коллекти-
вов и повышать престиж рабо-
чих профессий. В рамках Года 
рабочих профессий такие 
мероприятия создают усло-
вия для формирования соци-
ально ответственного произ-
водства и стабильной занято-
сти в промышленности.

Акторе ОМАРОВ
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– Считаю, два творческих 
человека в одной семье – это 
много. Хорошо, что мы с женой 
выбрали разные дороги. Я пишу 
картины, а Рашида – фотогра-
фирует. Впрочем, со временем 
стали находить все больше точек 
соприкосновения – не зря столько 
лет бок о бок живем, – говорит 
Александр Осипов. – Так возник-
ла идея общего проекта. Честно 
говоря, мне выставки сейчас уже 
мало интересны, но ради супруги 
согласился на эту авантюру.

Экспозиция «1+1» построена 
таким образом, чтобы зрители 
могли увидеть сходства и разли-
чия в работах супругов. Картины 
Александра очень детализирова-
ны и сложны в технике исполне-
ния, он признался, что в разные 
годы вдохновлялся импрессиони-
стами и авангардистами. В итоге 
его собственный уникальный 
стиль – это смешение реальности 
и фантазийности.

В свою очередь, работы Рашиды 
Осиповой словно открывают зри-
телям другой мир – во многом это 

наша повседневность, мир, кото-
рый мы видим, но в то же время 
часто не замечаем в каждоднев-
ной суете. В кадре у фотографа 
цветы, окна, двери – все крупным 
планом, чтобы заметить жизнь, 
часто скрытую от глаз, позволить 
себе фантазировать.

– Конечно, больше всего меня 
вдохновляют путешествия, это 
словно шанс увидеть другой мир, 
расширить свои границы. Однако 
и в родном городе можно найти 
много интересного, надо толь-
ко научиться все это замечать. 
Я много фотографирую, когда 
гуляю по родным просторам. 
Правда, фотоаппарат с собой не 
беру, камеры телефона вполне 
достаточно.

Несмотря на разные сферы 
творчества и подходы к работе, 
точки соприкосновения супругов 
очевидны, а чтобы они стали еще 
заметнее, муж и жена пошли на 
эксперимент. Они словно повто-
рили работы друг друга, но каж-
дый сделал это в своей манере. 
Например, Рашида сделала пор-

трет мужа, а он написал впослед-
ствии точно такую же картину. За 
тем, как по-разному одни и те же 
сюжеты воплощаются в фотогра-
фии и живописи, очень интересно 
наблюдать. Таких экспериментов 
у супругов несколько.

– Выставка впечатляет по мно-
гим причинам. Во-первых, каж-
дый автор достоин внимания 
сам по себе. Очень интересные 
работы как у Александра, так и у 

Точки пересечения 
В Алматы проходит уникальная выставка, объединившая живопись и фотографию

На площадке Future content day собра-
лись режиссеры, продюсеры, представи-
тели медиасферы. Организатором встречи 
выступили создатели популярного видео-
контента Salem Entertainment.

– Мы рады пригласить всех, чтобы обме-
няться новостями, рассказать о своих про-
ектах, поделиться достижениями, обсудить 
актуальные вопросы, – говорит генеральный 
продюсер компании Куат Садыков. – Наши 
фильмы знают многие. Это, например, кар-
тина «Патруль. Последний приказ», сборы 
от проката которой составили более двух 
миллиардов тенге. Мы не останавливаем-
ся на достигнутом, а продолжаем работать. 
Так, планируем делать второй сезон сери-
ала «Мошенники». Это не только развле-
кательный, но и важный социальный про-
ект. Также работаем над полнометражными 
картинами «Брат в печенках» режиссера 
Адильхана Ержанова и «Три матери» Дархана 
Тулегенова.

Однако главное, на чем хотят сосредо-
точить внимание создатели видеоконтента 
– развитие в Казахстане такого жанра, как 
микродрама, который активно захватывает 
мир. Это ультракороткие сериалы длитель-
ностью от одной до трех минут. Подробнее 
о новом направлении рассказал продюсер 
Игорь Цай.

– Микродрама сегодня имеет макро-
влияние, ведь сейчас люди в основном 
потребляют контент через мобильный 
телефон. Короткие вертикальные видео с 
четко продуманным сценарием и сюжетом 
становятся популярными в рекламе и уже 

захватывают сферу казахстанского кино, 
– говорит он. – В мире доходы от подоб-
ных проектов скоро догонят кассовые 
сборы полнометражного кино. Причем 
научиться снимать такие видео может 
любой желающий. Мы планируем активно 

создавать микродрамы и выпускать по 
эпизоду каждый день.

Данный жанр уже получил большую попу-
лярность в США, Китае и Южной Корее. К 
слову, в связи с этим гостем Future content 
day в Алматы стал режиссер микродрам 
из Китая мистер Марвин, который не раз 
работал с Джеки Чаном. Его видео набирают 
более ста миллионов просмотров только на 
внутреннем рынке.

– Сегодня микродрама – это уже отдельное 
искусство. Работать над такими проектами, 
может быть, даже сложнее, чем над полно-
метражными картинами. Казахстана сегодня 
очень не хватает на этом рынке, – отметил 
гость из Китая.

Конечно же, он приехал не просто так, а 
чтобы поделиться опытом. Первый поток 
слушателей курса мистера Марвина уже 
набран.

Также спикеры рассказали о школе Artis, 
где начинающие актеры могут обучаться 
основам профессии, а те, кто уже актив-
но снимается, повышать квалификацию. В 
числе педагогов, которые готовы делить-
ся секретами мастерства, народный артист 
Казахстана Дулыга Акмолда и актриса Театра 
драмы имени Лермонтова Ольга Ландина.
Полосу подготовила Елена СОКОЛОВА

Фото Кайрата КОНУСПАЕВА

Заглянем в будущее
В Алматы рассказали о кинопроектах, которые зрители увидят в этом году, а также о наиболее популярных форматах видеоконтента

Рашиды. Во-вторых, любопытство 
вызывает тандем изобразитель-
ного искусства и фотографии, – 
говорит искусствовед Елизавета 
Ким. – Их творчество – разное по 
форме, но сходное по сути. Оба 
видят красоту в деталях и умеют 
делиться этим взглядом с окру-
жающими. 

Увидеть и оценить работы 
Рашиды и Александра Осиповых 
можно до 13 июля.

В одном зале пространства 
Almaty gallery представлены кар-
тины и фотографии, при этом 
между ними на самом деле боль-
ше общего, чем может показаться 
на первый взгляд. Это выставка 
супругов Рашиды и Александра 
Осиповых, которые, живя много 
лет в браке и уже воспитывая 
внуков, ни разу не пересекались 
на профессиональном поле. Оба 
они в свое время выбрали одну 
профессию и вуз, где учились 
на дизайнеров, там и познакоми-
лись, но дальше пошли по разным 
направлениям. Александр стал 
известным художником, Рашида 
открыла свой бизнес и занима-
лась дизайнерскими проектами, 
а когда появилось время творить 
для души, увлеклась фотографи-
ей. Стала участвовать в темати-
ческих конкурсах, но в отличии 
от мужа, чье имя известно даже 
за рубежом, никогда раньше не 
показывала свои работы широкой 
общественности. Так что, эта экс-
позиция – в каком-то смысле ее 
дебют.
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